
El gobernador informó que en breve se realizará una sesión del Comité del 
Banco Nacional de Obras donde se abordará el tema de la entrega de 300 
millones de pesos que adeuda la federación a la entidad poblana.

Una serie de videos confirmaría la presunta participa-
ción de Emiliano Vázquez en el asesinato de Ramón Ma-
lagón García, chofer del alcalde electo, Salvador Tino. 
Antes de este caso, a Vázquez Bonilla se le señaló por 
disparar contra una primaria, en horario escolar. 

Anoche, el Instituto Electoral 
del Estado (IEE) concluyó los 
25 cómputos supletorios de 
elecciones a ayuntamientos 
que realizaría. En ambos mu-
nicipios encontraron serias 
irregularidades. 

Pide Salomón cumplimiento a 
Banobras para culminar Línea 4

Alcalde de 
Zapotitlán implicado

en ejecución

Venustiano Carranza 
y Chignahuapan 

tendrán elecciones 
extraordinarias

Tras elecciones
regresan cuatro
titulares al 
Ayuntamiento
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Hay versiones de que para ello intenta colocar 
a su hija, la aún diputada local Daniela Mier, 
en la tesorería municipal, nada más y nada 
menos que manejando los pesos y centavos.

Y aunque el nombre de Sergio Salomón no 
apareciera en la lista del futuro gabinete, 
esto no lo excluiría de ser parte del 
gobierno federal en el siguiente sexenio…
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¿Sergio Salomón al 
gabinete? ¿Habrá 
gobernador interino?

A sólo dos semanas de la elección en la 
que Morena se llevó prácticamente todo, he-
mos visto el arranque de una transición con 
tintes de total cortesía y armonía política.

Recordando sucesiones anteriores, no en-
cuentro un trance tan pacífico y amistoso co-
mo el que se ha dado entre Sergio Salomón y 
Alejandro Armenta.

Una rueda de prensa conjunta acompa-
ñados de sus equipos responsables de la en-
trega recepción, una comida para celebrar el 
día de la Libertad de Prensa con discursos de 
ambos sin protagonismos y con respetos en-
tre ambos, ejemplifican el ambiente de ca-
maradería que se respira en el medio políti-
co poblano.

Sin embargo, hay algo que llama notable-
mente la atención: la prisa por iniciar y con-
cretar una buena entrega recepción.

Si consideramos que para la toma de po-
sesión faltan casi seis meses y que la ley con-
templa 3 meses para este proceso, parece un 
tanto apresurado que los equipos ya estén 
trabajando diariamente y hasta altas horas 
de la noche en esta transición.

Y es ahí en donde surge una interrogan-
te: ¿Será acaso que esta celeridad obedezca a 
que están previendo una eventual invitación 
al gobernador Sergio Salomón para incorpo-
rarse al gabinete presidencial?

Es una simple hipótesis, pero hay que par-
tir de varios argumentos.

De entrada, la relación y la confianza en-
tre el gobernador saliente y la próxima presi-
denta creció y se consolidó durante la cam-
paña, dándole uno de los mejores resultados 
de todo el país.

Si partimos de la base de que Claudia 
Sheinbaum tomará posesión el primero de 
octubre y que anunció que será esta semana 
cuando dé a conocer los nombres de quiénes 
formarán su gabinete, esto explicaría que ha-
yan decidido apresurar la entrega recepción, 
para que en caso de ser invitado, tenga con-
cluido su cierre de gobierno, administrativa-
mente hablando.

Y aunque el nombre de Sergio Salomón 
no apareciera en la lista del futuro gabinete, 
esto no lo excluiría de ser parte del gobierno 
federal en el siguiente sexenio, toda vez que 
son innumerables las carteras de direcciones 
y organismos que no son considerados como 
gabinete legal, al grado de que ya se mencio-
na su nombre en el INM y en el ISSSTE.

Insisto, es una simple sospecha, pero que 
me explicaría el inicio anticipado de la entre-
ga recepción.

Y aquí es donde surgen las dudas sobre la 
permanencia del gobernador hasta diciem-
bre o si renunciaría al cargo.

Si Sergio Salomón es invitado al gabine-
te, podría presentar su renuncia al cargo, 
lo cual, a falta de 60 días para culminar su 
función, tendría que ser el Congreso del Es-
tado quien nombre a un nuevo gobernador 
interino.

Sin embargo, todo indica que por tratar-
se de un lapso de sólo dos meses, pudieran 
permitirle concluir su mandato mientras se 

nombra un encargado de despacho en la po-
sición federal a la cual se le invite.

Difícilmente habrá un nuevo gobernador 
de dos meses en Puebla.

Cómo quiera, es imperante estar pendien-
te de los nombramientos del gabinete presi-
dencial, porque podrían mover las aguas de 
esta aldea.

Afortunadamente, para confirmar o des-
cartar esta hipótesis falta muy poco tiempo 
y ahí, veremos y diremos.

Los poblanos en la 
mira nacional 

Este fin de semana circuló una supuesta 
lista de quiénes serán los miembros del gabi-
nete y de las más importantes carteras del go-
bierno de Claudia Sheinbaum.

Por obvias razones, habrá que tomar la lis-
ta como una filtración de las muchas que se 
darán en los próximos días, la cual tendrá 
aciertos y errores, dado que, en este momen-
to la futura presidenta deshoja la margari-
ta, sabedora que su lista final, será definiti-
va hasta pasar el tamiz del principal habitan-
te de Palacio Nacional.

Yo tomaré la lista con serias reservas, aun-
que vale la pena analizarla.

Volviendo a la citada filtración, tres pobla-
nos aparecieron en cargos relevantes.

Uno de ellos, a propósito del primer tema 
de esta columna es el gobernador Sergio Sa-
lomón, a quien colocan en la Dirección del 
Instituto Nacional de Migración.

Una cartera tan importante como comple-
ja, sobre todo si consideramos que el tema de 
los migrantes será uno de las más sensibles 
en caso de que Donald Trump vuelva a la pre-
sidencia de los Estados Unidos.

Habrá que esperar, porque Sergio Salo-
món también ha sido mencionado en otras 
direcciones, como la Dirección del ISSSTE y 
en algunas otras carteras.

Otro nombre en la lista es el de Olivia Sa-
lomón, a quien se debe resaltar su marcada 
cercanía con Sheinbaum, por lo que no sor-
prende que sea colocada como la futura Se-
cretaria de Turismo.

Si las posibilidades de la poblana de subir-
se al gabinete ya eran altas, lo son más si con-
sideramos que las 19 posiciones serán ocu-
padas por 10 secretarias y nueve secretarios.

En este juego de los nombres, a Olivia se 
le ha colocado también como posible titular 
del DIF nacional y en otras posiciones igual 
de importantes.

Lo que es un hecho es que la ex secreta-
ria de Desarrollo Económico de Puebla tie-
ne un lugar asegurado dentro de la burbuja 
presidencial.

Un personaje poco identificado por el ra-
dar de la política local es Eurípides Flores 
Pacheco quien apareció como posible Di-
rector de la Unidad de Asuntos Jurídicos 
de la Secretaría de Gobernación. Este jo-
ven abogado es egresado de la Escuela Li-
bre de Derecho y de confirmarse la versión, 
ocuparía una posición importante en esa 
secretaría.

Así las cosas, habrá que seguir de cerca 
la operación descarte, en donde aparecerán 
y desaparecerán nombres, como por arte de 
magia.
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El gobernador electo, Alejandro 
Armenta Mier anunció que viajará a 
Nueva York para reunirse con pobla-
nos que integran la comunidad mi-
grante en Estados Unidos, y hablar-
les sobre su plan para invertir el di-
nero que envían en proyectos para 
Puebla.

A través de un comunicado, in-
formó que les propondrá tener “una 
participación activa en el desarro-
llo social y económico del estado”, a 
la par de ofrecerles “todo el respal-
do del gobierno de transición” para 
garantizar las condiciones de inver-
sión en el estado.

El morenista recalcó es clave pa-

ra entidades con alto flujo migrato-
rio, la implementación de progra-
mas específicos y ofrecer incentivos 
y facilidades a los migrantes que de-
seen invertir en proyectos locales, 
especialmente en sectores agrícolas 
y turísticos.

“También es necesario proveer 
oportunidades de capacitación y 
educación para ellos, enfocados en 
mejorar sus habilidades y conoci-
mientos para integrarse efectiva-
mente en el mercado laboral y em-
presarial local”, agregó.

Armenta Mier recapituló que pro-
metió en campaña, como son la in-
versión de remesas para la primera 
fábrica de paneles solares en Pue-
bla, a fin de generar ahorro de ener-
gía solar en el campo, escuelas y 
mercados.

Propondrá Armenta
aprovechar remesas
de EU en proyectos
Informó que les propondrá tener “una participación 
activa en el desarrollo social y económico del esta-
do”, a la par de ofrecerles “todo el respaldo del go-
bierno de transición”.

Claudia Aguilar
Fotos Cristopher Damián

El senador electo por Puebla, 
Ignacio Mier Velazco, anunció 
que a partir de este lunes inicia el 
proceso para sacar el “Plan C” del 
presidente Andrés Manuel López 
Obrador en el mes de septiembre, 
y entre estas reformas se encuen-
tra la referente al Poder Judicial 
para que los ministros sean elec-
tos mediante el voto ciudadano.

El aún coordinador de los di-
putados por Morena, informó 
que el lunes 17, seguramente la 
Mesa Directiva de la Comisión 
Permanente turnará a la Prime-
ra Comisión el exhorto y, confor-
me a los tiempos reglamentarios, 
el día miércoles la Comisión Per-
manente podría someterlo a dis-
cusión, aprobarlo y enviarlo a la 
Cámara de Diputados, donde la 
Mesa Directiva tendrá que tur-
narlo a la Comisión de Puntos 
Constitucionales, ésta tendrá 
que convocar a la Junta Directi-
va e inmediatamente proceder a 
convocar a ampliar el parlamen-
to abierto en su modalidad de 
diálogos nacionales.

Señaló que, al interior del Mo-
vimiento de Regeneración Nacio-
nal y aliados, se ha empezado a 
discutir las rutas institucionales, 
legales, políticas, sociales, que 
permitan en paralelo informar 
a los ciudadanos y avanzar en el 
proceso legislativo de las refor-
mas constitucionales que com-

pletan la agenda programática 
de la transformación.

Recordó que, en la última se-
sión de la Comisión Permanente 

del Congreso de la Unión, se pre-
sentó un punto de acuerdo para 
que la Cámara de Diputados am-
plíe el proceso de análisis a tra-

vés de una serie de diálogos na-
cionales en los que participen 
todas las voces interesadas en 
analizar las primeras cinco refor-
mas constitucionales en materia 
de justicia y derechos sociales.

Reforma al PJF

Aseguró que rumbo a la refor-
ma al Poder Judicial de la Federa-
ción (PJF) se ampliará el diálogo 
que ya se inició desde enero y fe-
brero, donde especialistas coin-
cidieron en la necesidad de re-
formar a este Poder y donde nue-
vamente tendrán la oportunidad 
de participar.

Reiteró que la importancia de 
la reforma en comento radica en 
garantizar el derecho de las y los 
mexicanos a contar con una jus-
ticia pronta, expedita y gratuita.

Dijo que el principal contra-
peso que existe es con uno mis-
mo, con la conciencia, los valores 
y con la congruencia con el man-
dato que dio el pueblo de Méxi-
co; “el principal contrapeso que 
tiene un político, una coalición o 
un partido político es el cumpli-
miento al mandato del pueblo, el 
no fallarle al pueblo, cuando uno 

le falla a los ciudadanos, cuan-
do uno le falla a la gente, cuan-
do uno presenta una propuesta 
política, un programa por el cual 
van a votar y haces lo contrario, el 
pueblo lo entiende, lo compren-
de y se desquita”.

Preparan “fast track” para sacar Plan C 
de López Obrador, admite Ignacio Mier
A partir de este lunes iniciará el proceso; entre estas reformas se encuentra la referente al Poder Judicial para que los ministros 
sean electos mediante el voto ciudadano, anuncia el senador electo por Puebla.

Francisco Sánchez Nolasco
Fotos Cristopher Damián / X 
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Nacho y sus tentáculos 
en Tehuacán 

Dicen que quien ya anda tratando de hacer movi-
mientos con la colocación de sus alfiles en algunos ayun-
tamientos, es el senador electo Ignacio Mier Velazco, quien 
trata de controlarlos desde ahora.

Incluso trascendió que busca extender sus tentáculos en el próximo 
gobierno municipal de Tehuacán que presidirá Alejandro Barroso.

Hay versiones de que para ello intenta colocar a su hija, la aún dipu-
tada local Daniela Mier en la tesorería municipal, nada más y nada me-
nos que manejando los pesos y centavos.

Todo un botín familiar. (JC)

Aumentaron los delitos
En los primeros cinco meses del año, los delitos elec-

torales, el robo a transporte público, feminicidios, vio-
lencia familiar, secuestros y los homicidios culposos en 
siniestros viales crecieron en Puebla.

Así lo revela el más reciente reporte de la Fiscalía General del Estado 
(FGE), donde se indica que se iniciaron 24 carpetas de investigación por 
delitos electorales, lo que representa 380% más que en el mismo perio-
do de 2023, cuando también hubo elecciones intermedias y se registra-
ron apenas cinco investigaciones.

Los feminicidios incrementaron en 66%, el robo a transporte públi-
co colectivo en un 53%, y el secuestro en 40%. (CA)

Contaminación visual, 
autorizada por vivillos

No cabe duda que aquellos que quieren quedar bien 
con sus próximos patrones están desatados.

Ahora sobre la esquina de la 35 Oriente han inaugurado anuncios 
comerciales, los cuales no existían hace una semana y, según vecinos, 
fueron grupos de jóvenes quienes instalaron dichas estructuras.

¿Será que ciertos morenistas tratan de ensuciar la zona? (JAM)

Alcalde de Zapotitlán, 
¿protegido?    

Hace una semana, el sábado 1 de junio, medios lo-
cales informaron de la presunta participación del pre-
sidente municipal de Zapotitlán de Méndez, Emiliano Váz-
quez en la participación de un hecho delictivo, donde Ramón Malagón 
García perdió la vida. 

El asesinato del chofer del presidente municipal electo, Salvador Ti-
no Martínez, es uno más de los señalamientos que pesan sobre Emilia-
no Vázquez. Antes se vio señalado por disparar, en estado de ebriedad, 
contra una primaria en horario laboral, ocasionando crisis nerviosas 
entre los alumnos, maestros y padres de familia.

Años atrás fue detenido por disturbios en la vía pública, en esa oca-
sión el alcohol y las armas también estuvieron presentes. Desde marzo 
del año pasado esta casa editorial reveló que Emiliano Vázquez carece 
de permiso de la Sedena para portar armas. ¿Hasta cuándo durará la in-
munidad? (AJFL)

La diputada Mónica Silva Ruiz 
confirmó que hay pláticas para 
que en lo que resta de la legisla-
tura, se dé la discusión de las ini-
ciativas que presentó para legis-
lar sobre la interrupción legal del 
embarazo y cumplir con el man-
dato de la corte.

En entrevista la legisladora y 
virtual síndica del ayuntamien-
to de la capital, señaló que su re-
greso para concluir el período 
legislativo, es para sacar temas 
pendientes y se espera que haya 
consenso para que se aprueben 
reformas.

Al preguntarle de los señala-
mientos del presidente de la Jun-
ta de Gobierno, señaló: “Se estu-
vo platicando sobre las iniciativas 
que se tienen pendientes, y uno de 
los grandes temas es la despenali-
zación del aborto, es una necesi-
dad, que se ponga en la mesa, y los 
diputados legislen y cumplan con 
un ordenamiento de la corte.

La legisladora recordó que en 
el mes de enero presentó una ini-
ciativa para que se reconozca la 
“Violencia contra los Derechos 
Reproductivos” una vez que a pe-
sar del amparo que existe para 
permitir la suspensión legal del 
embarazo de una manera segura, 
se pueden cometer acciones que 
dañen a las mujeres.

Explicó que esta violencia se-
rá entendida como: “Toda acción 
u omisión que limite o vulnere el 
derecho de las mujeres a deci-
dir libre y voluntariamente so-
bre su función reproductiva, en 
relación con el número y espa-
ciamiento de los hijos, acceso a 
métodos anticonceptivos de su 
elección, acceso a una materni-
dad elegida y segura, así como el 
acceso a servicios de aborto se-
guro en el marco previsto por la 
ley, a servicios de atención pre-
natal, así como a servicios obsté-
tricos de emergencia”.

Recordó que a través del Jui-
cio de Amparo 259/2022, promo-
vido por Grupo de Información 
en Reproducción Elegida, aso-
ciación civil; Centro de Análisis, 
Formación e Iniciativa Social, 
asociación civil; y Observatorio 
Ciudadano de Derechos Sexua-
les y Reproductivos, asociación 
civil se pide se declare la incons-
titucionalidad de los artículos 
340 —en la parte que penaliza la 
interrupción del embarazo por 
un tercero con la autorización 
de la persona con capacidad pa-
ra gestar—, 342 y 343, todos del 
Código Penal para el estado de 
Puebla.

Dijo que con esta sentencia 
emitida el año pasado se arribó 
a la conclusión de que las aso-
ciaciones civiles quejosas cuen-
tan con interés legítimo para re-
clamar a las autoridades respon-
sables la efectividad del derecho 
a decidir que corresponde a las 
personas con capacidad para 
gestar.

Confían en que se trate 
el tema del aborto en lo 
que resta de legislatura
La legisladora y virtual síndica del ayuntamiento de la capital, Mónica Silva 
Ruiz, señaló que su regreso para concluir el período legislativo, es para 
sacar temas pendientes y espera que se aprueben reformas.

Francisco Sánchez Nolasco
Fotos Agencia Enfoque

El presidente de la Comisión 
de Desarrollo Rural en el Con-
greso del estado, Miguel Octa-
viano Huerta Rodríguez, advir-
tió que a causa de la sequía que 
ha afectado durante casi cua-
tro meses a la entidad, la segu-
ridad alimentaria en la entidad 
podría estar en riesgo, ya que se 
han perdido cultivos como cí-
tricos, maíz, café, y producción 
ganadera.

Advirtió que los efectos en el 
sector agrícola se sentirán en 
los próximos cinco años, poro-
que en el caso de la caficultura 
habrá necesidad de replantar 
para volver a recuperar los 
huertos y con ello el ciclo del 
café, donde cientos de familias 
sufrirán porque su economía 
depende, en gran medida, de 
sus pequeños huertos de una 
hectárea o menos de café.

Señaló que el estado pade-
ce, desde principios de marzo, 
afectaciones de sequía sin pre-
cedentes en la agricultura, la ci-
tricultura, la caficultura y la ga-
nadería, sobre todo, con mayor 
intensidad en el mes de mayo y 
lo que va de junio.

Precisó que en 21 municipios 
de la zona norte de Puebla el es-
tiaje ha sido tan fuerte y pro-
longada que los 21 municipios, 

entre ellos Venustiano Carran-
za, Francisco Z. Mena, Pante-
pec, Jalpan, Naupan, Xicote-
pec, Pahuatlan y Zihuateutla, 
por mencionar algunos, ya es-
tán catalogados como zona de 
sequía excepcional, la más al-
ta y la más fuerte, la más des-
tructiva que cataloga el Centro 
de monitoreo de sequía del Ser-
vicio Meteorológico Nacional.

Dijo que hasta el 31 de mayo, 
al menos 61 municipios pobla-
nos entraron a sequía extrema, 
la tercera categoría de mayor in-
tensidad, y los restantes munici-
pios a sequia severa y moderada.

Recordó que el pasado jueves 
presentó un documento en el 

que se exhorta respetuosamen-
te a la titular de la Secretaria de 
Desarrollo Rural, para que lleve 
a cabo mesas de trabajo con los 
gremios ganadero, citrícola, ca-
feticultor y agricultor en el esta-
do, principalmente con las re-
giones de mayor afectación por 
sequía, con el propósito de ob-
tener un diagnóstico actuali-
zado de las afectaciones en los 
sectores mencionados, y se pue-
da tener elementos para progra-
mar, en el siguiente Proyecto de 
Presupuesto de Egresos del Es-
tado, recursos suficientes para 
contrarrestar los efectos nega-
tivos de la sequía en los secto-
res afectados.

En riesgo, la seguridad 
alimentaria por sequía,
alerta Miguel Huerta
Hasta el 31 de mayo, al menos 61 municipios entraron a sequía extrema, la 
tercera categoría de mayor intensidad, y los restantes municipios a sequia 
severa y moderada, dijo.

Francisco Sánchez Nolasco
Fotos Agencia Enfoque

Chalupas con lechuga
Hoy la comida no sólo es una necesidad básica, sino un 

pilar fundamental de nuestra identidad y un motor econó-
mico invaluable.

Esto nos trae preguntas fundamentales, de esas que no 
dejan dormir. ¿Qué es un taco? ¿Qué es una chalupa? ¿Un 
chile en nogada?

Recientemente, un juez estadounidense dictaminó que 
los tacos son, efectivamente, sándwiches mexicanos. Para 
muchos esta afirmación puede sonar tan absurda como de-
cir que el sol se levanta por la noche, pero esta definición 
permitió el establecimiento de un local de comida en un ma-
ll que solo permitía «sandwicherías».

En este contexto, es imposible no mencionar la reciente 
declaración de la elaboración del chile en nogada como Pa-
trimonio Cultural Intangible del Estado de Puebla. Este re-
conocimiento es un tributo a una tradición culinaria que 
encapsula historia y creatividad, aunque habrá que ver si 
queda en algo más que meramente símbolos. 

El decreto, impulsado por la secretaría de Cultura es-
tatal, busca administrar la marca «Chile en Nogada, Or-
gullo Poblano», donde habrá que ver qué acuerdos se lo-
gran con la iniciativa privada y en qué condiciones podrán 
aprovecharla.

Y es que uno de los principales problemas es que todo 
mundo quiere tirar hacia su propio lado. El ejemplo lo tiene 
en el Congreso, que a través de la Comisión de Cultura de-
cidió declarar la Semana del Chile Poblano, pero solo el de 
San Martín Texmelucan, y solo el de la comunidad de San 
Rafael Tlanalapan.

Sin embargo, en medio de estos reconocimientos y cele-
braciones, nos encontramos con una controversia que ha le-
vantado pasiones: el nombramiento de la chalupa como el 
platillo oficial de Pachuca. 

Esta apropiación, que muchos consideran una mentada 
de madre, nos recuerda la importancia de proteger y reivin-
dicar nuestras creaciones culinarias. La chalupa, con su ba-
se de maíz, manteca, salsa y carne, es una modesta joya de 
nuestra gastronomía poblana, un símbolo de la riqueza y di-
versidad de nuestra cocina. 

Claro, con una vuelta por la Bella Airosa o el buscador 
Google, podrá ver que las chalupas de Pachuca son un re-
medo de tostada con lechuga, donde el distintivo es coro-
narlas con rabanitos. Claro, como poblanos el término cha-
lupa nunca nos interesó protegerlo, mientras que el cabildo 
pachuqueño impulsa un plan para dar a conocer el platillo 
con alcances nacionales.

Sheinbaum y lo 
agropecuario

Este sexenio el campo mexicano tuvo un fuerte esti-
ra-y-afloje, donde la figura del secretario Villalobos Arámbu-
la se contrapunteaba fuertemente con el subsecretario de 
autosuficiencia alimentaria Suárez Carrera. Reflejo perfec-
to de las facciones dentro de Morena: tecnócratas contra ra-
dicales. Agroindustria contra el agroecologismo. Sin mati-
ces, contextos geográficos o históricos. Negros o blancos.

Para cuando lea esto ya se conocerá el gabinete de Shein-
baum, donde Julio Berdegué Sacristán, exsubdirector gene-
ral de la FAO, será —con mucha seguridad— nombrado titu-
lar de desarrollo rural.  Pero es irrelevante el titular, pues las 
pistas del circo las dejó marcadas AMLO. 

Las peleas contra transgénicos y el glifosato. El ridículo 
plan lechero de Campeche. Y la ridícula e inalcanzable pre-
misa de la soberanía alimentaria. 

Todo para ser el peor sexenio en producción de granos, 
firmado, aunque también firmado que tendremos las mayo-
res exportaciones agroindustriales de la historia, todo gra-
cias a esos sucios aspiracionistas rurales. A ver qué queda 
en pie al final del sexenio.



Tras dos semanas de haber-
se realizado las elecciones del 
2 de junio, el Instituto Electo-
ral del Estado (IEE) terminó los 
25 cómputos supletorios de elec-
ciones a ayuntamientos. Los mu-
nicipios de Venustiano Carran-
za y Chignahuapan tendrán elec-
ciones extraordinarias luego de 
que en ambos existieron serias 
irregularidades. 

El pueblo mágico de las esfe-
ras fue el último en ser contabiliza-
do, 38 de los 85 paquetes electorales 
presentaron irregularidades, razón 

por la cual se invalidó la elección en 
Chignahuapan. 

Este domingo el Instituto Elec-
toral del Estado (IEE) concluyó los 
cómputos supletorios de: San Pe-
dro Cholula, Lafragua, Teteles de 
Ávila Castillo,

Ocoyucan, Ixtepec, Tianguisma-
nalco, San Nicolás Buenos Aires, 
Olintla,

Xiutetelco, Jonotla, Tlacotepec 
de Benito Juárez, Cañada Morelos, 
Coxcatlán,

Soltepec, Tepeojuma, Cuetza-
lan del Progreso, Tlahuapan, Jopa-
la, San Felipe

Teotlalcingo, Zacapoaxtla, Pal-
mar de Bravo, Tepexi de Rodríguez, 
Huehuetla,

Venustiano Carranza y 
Chignahuapan.

Venustiano Carranza

Hasta el momento es el único 
municipio al que se anuló la elec-
ción, luego de que en la sesión del 
consejo general del IEE se determi-
nó que no puede declarar ganador 
a ningún candidato a alcalde, por 
irregularidades en 9 de 44 paquetes.

Se generó tal violencia en el mu-
nicipio, que ningún paquete llegó al 
Consejo Municipal, los que no cum-
plen con los requisitos mínimos le-
gales para dar certeza a la votación, 
explicó a Intolerancia Diario el con-
sejero Arturo Baltazar Trujano.

Los votos de la elección fueron 
remitidos para su cómputo al IEE 
en una caja de cartón sin sellar, en 
lugar de los paquetes electorales 
oficiales y con firmas de personas 
no identificadas.

Además, había bolsas oficia-
les del IEE con votos nulos y mar-

cados, pero sin sellar; bolsas ofi-
ciales del instituto con votos, pe-
ro identificados con números de 
casilla inexistentes; así como bo-
letas contenidas en sobres de pa-
pel manila que no pertenecen al 
material electoral que remite el 
organismo.

Palmar de Bravo

El cómputo supletorio de Pal-
mar de Bravo, que ganó Juan Car-
los Varillas Lima, candidato in-
dependiente, con 5 mil 284 vo-
tos, generó una protesta y por 
varias horas el cierre de la autopis-
ta Puebla- Veracruz.

Zacapoaxtla

En el municipio serrano de Za-
capoaxtla, tras un intento del re-
cuento en el consejo general del 
IEE, Margarito Rojas Parra, del Par-
tido Verde y Nueva Alianza, final-
mente recibió su constancia de ma-
yoría que lo acredita como presi-
dente municipal electo

 
Huehuetla

Se resolvió la elección del ayun-
tamiento de Huehuetla, en el que 
Georgina del Carmen Paulino Díaz, 
de la coalición de los partidos PAN 
y PRI, obtuvo 4 mil 591 sufragios.

 
Tlahuapan

Rosiceli Díaz, actual presidenta 
municipal de Tlahuapan, logró la 
reelección tras el cómputo supleto-
rio realizado en el consejo general 
del IEE, donde recibió su constan-
cia de mayoría.
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Sergio Salomón y 
el futuro cercano

Llamó mucho la atención la tácita despedida del man-
datario estatal Sergio Salomón Céspedes Peregrina, en la 
pasada comida para conmemorar el día de la libertad de 
expresión en Puebla, en la que estuvo como invitado el go-
bernador electo Alejandro Armenta Mier.

Incluso en las mesas la plática fue que aún podría tener 
otra reunión con la prensa poblana antes de la navidad de 
2024, ya que su gobierno culminará en el último minuto del 
13 de diciembre.

Fue en ese momento cuando inició la especulación, in-
cluso de algunos de sus allegados, que podía irse días an-
tes, si llega a ser llamado por Claudia Sheinbaum, quien 
inicia su gobierno o presidencia de la República en el pri-
mer minuto del 1 de octubre.

Al siguiente día de la comilona entre la presa y el gober-
nador, fue filtrado a los mismos medios de comunicación, 
una supuesta lista del próximo gabinete de Sheinbaum, en 
la que apareció Sergio Salomón.

Así creció más la especulación, que el futuro del manda-
tario poblano, podría ser el gobierno federal.

Tiempo al tiempo.

Prensa, libertad 
y protección

En tanto, en esa comida el titular del Ejecutivo, con un 
dejo de nostalgia garantizó el respeto a la libertad de expre-
sión, el cual ha sido una marca de su mandato.

Mientras el gobernador electo, Alejandro Armenta 
anunció que, una vez que asuma el cargo en diciembre 
próximo, mantendrá la apertura y la línea de comunica-
ción con periodistas, así como el respeto a sus derechos y 
garantías.

Quien aprovechó la oportunidad fue la periodista Patri-
cia Estrada, quien al tomar la palabra recordó que la pren-
sa ha sorteado gobiernos duros y personajes difíciles en los 
últimos años.

De este modo, ante ambos gobernadores (en funciones 
y electo) clamó por protocolos de seguridad para la pren-
sa en Puebla.

La verdad algo que urge, para evitar problemas.
Alejandro Armenta escuchó atentamente y tomó nota.
 

La pachanga panista
La pugna en el Partido Acción Nacional (PAN) está a to-

do lo que da.
Varios personajes han alzado la mano por dirigir.
Lo cierto, es que el único que salió triunfador en la pasa-

da elección del 2 de julio y entregó buenas cuentas, fue el 
alcalde de San Andrés Cholula, Edmundo Tlatehui.

En tanto, Mónica Rodríguez de la Vecchia, se salvó al de-
clinar ser candidata para contender contra Tony Gali Jr.

De los demás, puro derrotado.
Eduardo Rivera perdió estrepitosamente; a Genoveva 

Huerta, la apabulló Claudia Rivera; Marcos Castro, como 
secretario general del PAN, absorbe también culpa.

Mario Riestra, vencido por amplio margen y Rafael Mi-
calco, nunca salió a campaña, no se ensució los zapatos y 
así logró su plurinominal, cómodo desde casa.

La pugna por las ruinas panistas dividirá más al PAN, 
que está en una verdadera pachanga.

Tiempo al tiempo.

Acteopan, Cohuecan, Atza-
la y Chinantla, son los muni-
cipios donde está azotando el 
dengue, al registrarse la prime-
ra muerte por la enfermedad y 
un incremento cercano al 170 
por ciento respecto al 2023.

Así se aprecia en las estadís-
ticas de la Dirección General 
de Epidemiología, en el que se 
han confirmado 264 contagios 
y 98 decesos registrados en el 
mismo lapso del año anterior.

El estado de Puebla se en-
cuentra en el lugar 15 nacional 
con más casos, por debajo de 
estados como Baja California 
Sur, Jalisco, San Luis Potosí, 
Oaxaca, Campeche; así como 
de Morelos, Nayarit, Quinta-
na Roo, Chiapas, Colima, Mi-
choacán, Veracruz, Tabasco y 
Guerrero.

Las estadísticas epidemioló-
gicas señalan que en Acteopan 
se presentaron seis casos; en 
Atzala, 4; Cohuecan, 17; y dos 
más en Chinantla.

En el último reporte de la 
Secretaría de Salud, informó 
que se integró el “Comando Ju-
risdiccional dengue 2024” en 
la Jurisdicción 5, con cabece-
ra en Huejotzingo, el cual es-
tá conformado por personal de 
la Subsecretaría, Dirección de 
Epidemiología, Subdirección 
de Vigilancia Epidemiológica y 
presidentes municipales.

Dentro de los acuerdos de 
la reunión, destaca mante-
ner la coordinación de for-
ma permanente en la juris-
dicción sanitaria, reforzar la 
capacitación del personal de 
primer y segundo nivel, noti-
ficar de forma inmediata so-

bre los casos sospechosos, re-
visar y actualizar las activida-
des de promoción a la salud, 
así como fortalecer las accio-
nes de salud en reuniones con 
presidentes municipales para 
la eliminación de criaderos de 
mosquitos.

Se detalló que es importan-
te seguir informando a las y 
los poblanos que con su ayuda 
se puede evitar el aumento de 
esta enfermedad en el estado, 
pues con la higiene adecuada 
en sus hogares, patios y calles 
se pueden contener los criade-
ros de este zancudo.

Azota el dengue a Puebla
170% más que en 2023
Así se aprecia en las estadísticas de la Dirección General de Epidemiología, 
en el que se han confirmado 264 contagios y 98 decesos registrados en el 
mismo lapso del año anterior.

Jorge Castillo
Fotos X

Venustiano Carranza y Chignahuapan
tendrán elecciones extraordinarias: IEE

Se completaron los 25 cómputos supletorios de elecciones a ayuntamientos 
que realizaría el Instituto Electoral del Estado; el último al filo de las 23:00 de 
ayer.

Jorge Castillo
Fotos X / Facebook
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El gobierno del estado se en-
cuentra a la espera de que el 
Banco Nacional de Obras (Bano-
bras) envíe los 300 millones de 
pesos para los trabajos del Sis-
tema Metropolitano de Trans-
porte Público Masivo Línea 4 
del Ruta.

Así lo dio a conocer el gober-
nador Sergio Salomón Céspedes 
Peregrina, al referir que en breve 
habrá una sesión del Comité de 

Banobras, en donde se abordará 
la entrega del dinero a la entidad 
poblana.

En entrevista, dijo que el tema 
es urgente, aunque hasta ahora 
la administración estatal se ha 
hecho cargo de la parte que le co-
rresponde, con recursos propios.

Inclusive, Céspedes Peregrina 
aseguró que, en caso de ser nece-
sario, el gobierno podría asumir 
el costo total del proyecto.

“Más, menos, unos 300 millo-
nes de pesos; urge que nos den 
solución, sin embargo las obras 
no están parando, tenemos au-

torización por parte de ellos para 
que la parte que corresponde a la 
etapa estatal se esté ejecutando”, 
declaró este domingo.

Recién se informó sobre los 
avances de la Línea 4 del Ruta, 
con la conclusión de la primera 
etapa de Chachapa-Valsequillo.

Asimismo, el gobierno esta-
tal actualizó que se avanza en 
los trabajos respectivos al tramo 
Valsequillo-Camino Real, y es-
tán por iniciar el de Camino Re-
al-Parque Finsa. Se prevé la inau-
guración de la Línea 4 del Metro-
bús para septiembre.

Diversos videos evidenciarían 
que el alcalde de Zapotitlán de 
Méndez, Emiliano Vázquez Boni-
lla, presuntamente participó en 
la ejecución del chofer y escolta 
del ahora presidente municipal 
electo, Salvador Tino Martínez.

En los vídeos que circularon 
a nivel nacional y en redes so-
ciales se aprecia a Ramón Mala-
gón García, quien fue encontrado 
muerto hace unos días

En los videos, se observa al 
presidente municipal Emilia-
no Vázquez, al parecer en estado 
de ebriedad junto con otros su-
jetos, quienes sometieron a gol-
pes a la víctima a orillas del río 
Zempoala.

En la grabación hay un hom-
bre con camisa blanca y panta-
lón de mezclilla quien sería el al-
calde Emiliano Vázquez, quien 
junto con los demás sujetos gol-
pean a Ramón Malagón.

En un segundo video se ve pre-
suntamente al presidente muni-
cipal entregando un objeto a los 
demás sujetos, supuestamente 
un arma y más tarde el chofer se 
observa boca abajo y con el pecho 
ensangrentado.

Asimismo, se ve a Higinio Váz-
quez Bonilla, hermano del presi-
dente municipal, quien presun-
tamente se encuentra prófugo 
desde el sábado 1 de junio, el día 
que se registraron los hechos.

En el tercer video que circula, 
se ve el cuerpo de Ramón Mala-
gón cargado por los sujetos, al pa-
recer ya sin vida, según lo señala-
do en las redes sociales.

Además de la víctima, hay 
ocho hombres en el lugar y se ve 
cuando dos de ellos empiezan a 
cargar de piernas y brazos a Ma-
lagón García, quien se presume 
ya estaría muerto.

En la escena se identifican 
también a Higinio Vázquez Boni-
lla, hermano del edil, a otros civi-
les llamados José Luis Rojas, Ja-
vier Vázquez, Jadid Luis Cano, así 
como a Uriel y Diego Cortez Luna.

Otro de los hombres, que vis-
te camiseta y gorra negra, lle-
va una metralleta en sus manos, 
pero los pobladores no saben su 
nombre porque no es vecino de 
Zapotitlán.

Según lugareños, la ropa del 
presidente municipal coinci-
de con la que lleva en otro video 
que fue divulgado el mismo 1 de 
junio, en el que se le puede apre-
ciar empuñando una pistola.

Vídeos revelarían participación de 
alcalde de Zapotitlán en ejecución
Las imágenes muestran al presidente municipal Emiliano Vázquez, al pa-
recer en estado de ebriedad, junto con otros sujetos, quienes sometieron 
a golpes a la víctima, a orillas del río Zempoala.

Jorge Castillo
Fotos Cortesía

Ante la presunta participa-
ción del alcalde de Zapotitlán 
de Méndez, Emiliano Vázquez 
Bonilla, en el asesinato de una 
persona en pleno proceso elec-
toral, el gobernador Sergio Sa-
lomón Céspedes Peregrina se-
ñaló que si tiene responsabili-
dades que las asuma.

Lo anterior, luego de que el 
edil, quien gobernó por el PRI, 
pero este año se sumó a la 4T, 
fue captado en videos, junto a 
su hermano Higinio, cuando 
habría participado en la ejecu-
ción de Ramón Malagón Gar-
cía, quien era chofer y escol-
ta de Salvador Tino Martínez, 
candidato del Partido del Tra-
bajo y ganador de la elección 
del 2 de junio.

Este domingo el mandatario 
estatal declaró que supo del he-
cho desde el primer momento, 
pero aclaró es la Fiscalía Gene-
ral del Estado (FGE) la instan-

cia que lleva a cabo las inves-
tigaciones sobre lo ocurrido el 
pasado 1 de junio.

Dijo que se debe llegar hasta 
las últimas consecuencias, por 
lo que confió el presidente mu-
nicipal de Zapotitlán de Mén-
dez “coopere y participe” en el 
esclarecimiento del caso.

“Hemos tenido conocimien-
to desde el primer momento, 
tengo entendido que están co-
rriendo las investigaciones, y 
por supuesto que se vaya hasta 
las últimas consecuencias, si 
hay responsabilidades que las 
asuma, esperemos que la Fis-
calía pronto dé cuenta de ello 
(…) en cuanto sea responsable 
tendría que dejar cualquier ti-
po de cargo”, explicó.

Esta no es la primera vez 
que Emiliano Vázquez se ve in-
volucrado en actos de violen-
cia, ya que en enero de 2023 
fue señalado por habitantes 
como agresivo, tras disparar 
contra una escuela primaria, 
cuando supuestamente estaba 
alcoholizado.

PRESIDENTE DEBE ASUMIR 
RESPONSABILIDAD: SALOMÓN 
Claudia Aguilar
Foto Agencia Enfoque

Gobierno espera los 300 mdp de 
Banobras para línea 4 del RUTA
El gobernador Sergio Salomón Céspedes Peregrina, refirió que en breve 
habrá una sesión del Comité, en donde se abordará la entrega del dinero 
a la entidad poblana.

Claudia Aguilar
Fotos Agencia Enfoque

Sergio Salomón Céspe-
des Peregrina, gobernador de 
Puebla, negó que la presiden-
ta electa de México, Claudia 
Sheinbaum Pardo, lo haya in-
vitado a incorporarse a su ga-
binete con el que arrancará su 
sexenio.

Tras participar en la segun-
da edición de la carrera “Por 
Amor al Prójimo”, el morenista 
dijo desconocer la supuesta lis-
ta de nombres a ocupar los di-
ferentes cargos en el próximo 
gobierno federal, donde él es 
mencionado como titular del 
Instituto Nacional de Migra-
ción (INM).

“No tengo ninguna invita-
ción por parte de la Dra. Clau-
dia, yo seré muy respetuoso, 
nuestro apoyo, nuestra convic-
ción es sin condición alguna, y 
sin esperar algún tipo de invi-

tación, lo digo enfáticamente”, 
declaró en entrevista.

En este sentido, el mandata-
rio refirió está enfocado en el 
cierre del último año del gobier-
no de Puebla y “sin distraerse”.

“Nosotros estamos enfocados 
en nuestro trabajo y en el gobier-
no, y así seguiremos”, apuntó.

Este fin de semana fue di-
fundida en redes sociales una 
lista con los supuestos perfi-
les que ocuparán las distintas 
dependencias y direcciones en 
el gobierno de Claudia Shein-
baum, donde figuran dos po-
blanos: el gobernador Sergio 
Salomón Céspedes para Migra-
ción, y la exsecretaria de Eco-
nomía de Puebla, Olivia Salo-
món Vivaldo, en Turismo.

Al respecto, el gobernador 
del estado aclaró que no tiene 
conocimiento de esta informa-
ción, y tampoco tiene en puer-
ta una reunión con la presiden-
ta electa Claudia Sheinbaum.

NIEGA SERGIO SALOMÓN 
INVITACIÓN DE SHEINBAUM
Claudia Aguilar
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EDICTO
AL MARGEN UN SELLO CON EL ESCUDO NACIONAL QUE DICE: M. en D. ANGEL BORJA SANCHEZ, NOTARIA PUBLICA 
No.1, DISTRITO JUDICIAL DE CHIAUTLA, PUEBLA. 
      SEGUNDA PUBLICACIÓN NOTARIAL
DE CONFORMIDAD A LO ESTABLECIDO EN EL ARTÍCULO 784 FRACCIÓN II, INCISO C) PUNTO B. DEL CÓDIGO DE PROCE-
DIMIENTOS CIVILES DEL ESTADO DE PUEBLA, HAGO DEL CONOCIMIENTO DE LOS INTERESADOS, QUE CON FECHA 24 
DE MAYO DEL AÑO 2024, SE HIZO CONSTAR BAJO EL INSTRUMENTO NÚMERO 19,118 DEL VOLUMEN 177 DEL PROTO-
COLO DE ESTA NOTARÍA PÚBLICA NÚMERO UNO, LA TRAMITACIÓN EXTRAJUDICIAL DE LA SUCESIÓN INTESTAMENTA-
RIA A BIENES, DERECHOS Y OBLIGACIONES DE DOMITILO ASENCIÓN RUÍZ CORONA, QUIEN TAMBIÉN FUE CONOCIDO 
CON EL NOMBRE DE DOMITILO RUÍZ CORONA, QUE OTORGARON JUANA CRUZ HUERTERO VILLA EN SU CARÁCTER 
DE CÓNYUGE SUPERSTITE, MARÍA NICOLASA RUIZ HUERTERO, MARÍA EUGENIA RUIZ HUERTERO, MARÍA EMELIA RUIZ 
HUERTERO Y DELFINO RÚIZ HUERTERO ESTE ÚLTIMO POR SU PROPIO DERECHO Y ADEMAS EN SU CARÁCTER DE APO-
DERADO LEGAL DE RUFINO RUIZ HUERTERO, TODOS EN SU CARÁCTER DE DESCENDIENTES DIRECTOS DEL AUTOR DE 
LA HERENCIA, QUIENES BAJO PROTESTA LEGAL DE DECIR VERDAD, DECLARARON QUE NO CONOCEN LA EXISTENCIA 
DE PERSONA ALGUNA DIVERSA DE ELLOS CON DERECHO A HEREDAR EN EL MISMO GRADO O EN UNO PREFERENTE 
AL DE ELLOS MISMOS. LO ANTERIOR A EFECTO DE CONVOCAR A QUIENES SE CREAN CON DERECHO A LOS BIENES 
DE LA HERENCIA, PARA QUE SE PRESENTEN DENTRO DE LOS DIEZ DÍAS SIGUIENTES AL DE LA ÚLTIMA PUBLICACIÓN 
A DEDUCIR SUS DERECHOS.
CHIAUTLA DE TAPIA, PUEBLA, A 17 DE JUNIO DEL AÑO 2024. 
M. en D. ÁNGEL BORJA SÁNCHEZ 
TITULAR DE LA NOTARIA PÚBLICA NUMERO UNO 
DEL DISTRITO JUDICIAL DE CHIAUTLA, PUEBLA.

EDICTO
AL MARGEN UN SELLO CON EL ESCUDO NACIONAL 
QUE DICE: ESTADOS UNIDOS MEXICANOS, JUZGADO 
MUNICIPAL, ATLIXCO, PUE. DILIGENCIARÍA.
DISPOSICIÓN JUEZ MUNICIPAL DE ATLIXCO, PUEBLA, 
AUTO DE FECHA DE TREINTA Y UNO DE MAYO DE DOS 
MIL VEINTICUATRO. EXPEDIENTE 432/2024 RELATIVO 
A PROCEDIMIENTO DE RECTIFICACIÓN DE ACTA DE 
NACIMIENTO DE MARTINA DIAZ RODRIGUEZ Y/O MAR-
TINA RODRIGUEZ RODRIGUES EN CONTRA DEL JUEZ 
DEL REGISTRO CIVIL DE LAS PERSONAS DE COHUE-
CAN PUEBLA Y TODAS AQUELLAS PERSONAS QUE SE 
CREAN CON DERECHO, REALIZANDO LA CORRECCIÓN 
DEL NOMBRE COMO MARTINA DIAZ RODRIGUEZ SE 
DA VISTA A TODOS AQUELLOS QUE TENGAN INTERES 
EN CONTRADECIR LA DEMANDA DEBIENDO ESTABLE-
CER ARGUMENTOS DE SU DERECHO Y DOCUMENTOS 
QUE LOS JUSTIFIQUEN, EN EL PLAZO DE TRES DÍAS 
CONTADOS A PARTIR DE LA PUBLICACIÓN DEL PRE-
SENTE EDICTO, APERCIBIDOS QUE DE NO HACERLO 
SE CONTINUARA CON LA SECUELA PROCESAL CO-
RRESPONDIENTE, COPIAS DE LA DEMANDA, ANEXOS 
Y AUTO ADMISORIO EN OFICIALÍA DE ESTE JUZGADO.
ATLIXCO, PUEBLA, A 11 JUNIO DE 2024
LA DILIGENCIARIO
LIC. BERENICE MORALES SERRANO

EDICTO
AL MARGEN UN SELLO CON EL ESCUDO NACIONAL 
QUE DICE: ESTADOS UNIDOS MEXICANOS, JUZGADO 
SEGUNDO DE LO FAMILIAR, DILIGENCIARIO, PUEBLA. 
PUE. 
Disposición JUEZ SEGUNDO FAMILIAR del Distrito 
Judicial de Puebla; auto de fecha TREINTA Y UNO 
DE MAYO de DOS MIL VEINTICUATRO, expediente 
0254/2024, PROCEDIMIENTO FAMILIAR NO CONTEN-
CIOSO DE MEDIDAS PROVISIONALES DE AUSENTE E 
IGNORADOS, promovido por MARIA DEL CARMEN 
ARACELI GARISTA SAAVEDRA por propio derecho y 
en representación de ARACELI COBEL GARISTA, res-
pecto del señor SEGISMUNDO VICTOR COBEL STIVA-
LET, por acuerdo del punto tercero, se ordena la pu-
blicación de UN EDICTO que se publicará tres veces 
en el periódico “Intolerancia”, citándose al ausente 
SEGISMUNDO VICTOR COBEL STIVALET para que se 
presente ante este juzgado en un plazo no mayor 
de tres meses ni que exceda de seis meses para 
que deduzca los derechos que estime conveniente. 
Puebla, Puebla, a once de junio de dos mil veinti-
cuatro.
DILIGENCIARIO
ABOGADO JUAN LUIS MORANTE RODRÍGUEZ

EDICTO
AL MARGEN UN SELLO CON EL ESCUDO NACIONAL 
QUE DICE: M. en D. ANGEL BORJA SANCHEZ, NOTA-
RIA PUBLICA No.1, DISTRITO JUDICIAL DE CHIAUTLA, 
PUEBLA. 
                         SEGUNDA PUBLICACIÓN NOTARIAL
DE CONFORMIDAD A LO ESTABLECIDO EN EL ARTÍCU-
LO 784 FRACCIÓN II, INCISO C) PUNTO B. DEL CÓDIGO 
DE PROCEDIMIENTOS CIVILES DEL ESTADO DE PUE-
BLA, HAGO DEL CONOCIMIENTO DE LOS INTERESA-
DOS, QUE CON FECHA 28 DE MAYO DEL AÑO 2024, 
SE HIZO CONSTAR BAJO EL INSTRUMENTO NÚMERO 
19,120 DEL VOLUMEN 177 DEL PROTOCOLO DE ESTA 
NOTARÍA PÚBLICA NÚMERO UNO, LA TRAMITACIÓN 
EXTRAJUDICIAL DE LA SUCESIÓN INTESTAMENTARIA 
A BIENES, DERECHOS Y OBLIGACIONES DE DEMETRIO 
DIONISIO GATICA, QUE OTORGARON MAGDALENA 
PERDOMO FLORES EN SU CARÁCTER DE CONYUGE 
SUPERSTITE, JAVIER DIONISIO PERDOMO, RAUL DIO-
NISIO PERDOMO Y VICTOR DIONISIO PERDOMO, LOS 
TRES ANTERIORES EN SU CARÁCTER DE DESCEN-
DIENTES DIRECTOS DEL AUTOR DE LA HERENCIA, 
QUIENES BAJO PROTESTA LEGAL DE DECIR VERDAD, 
DECLARARON QUE NO CONOCEN LA EXISTENCIA DE 
PERSONA ALGUNA DIVERSA DE ELLOS CON DERECHO 
A HEREDAR EN EL MISMO GRADO O EN UNO PREFE-
RENTE AL DE ELLOS MISMOS. LO ANTERIOR A EFECTO 
DE CONVOCAR A QUIENES SE CREAN CON DERECHO 
A LOS BIENES DE LA HERENCIA, PARA QUE SE PRE-
SENTEN DENTRO DE LOS DIEZ DÍAS SIGUIENTES AL DE 
LA ÚLTIMA PUBLICACIÓN A DEDUCIR SUS DERECHOS.
CHIAUTLA DE TAPIA, PUEBLA, A 17 DE JUNIO DEL 
AÑO 2024. 
M. en D. ÁNGEL BORJA SÁNCHEZ 
TITULAR DE LA ANOTARÍA PÚBLICA NÚMERO UNO 
DEL DISTRITO JUDICIAL DE CHIAUTLA, PUEBLA.

EDICTO
AL MARGEN UN SELLO CON EL ESCUDO NACIONAL 
QUE DICE: ESTADOS UNIDOS MEXICANOS, H. TRIBU-
NAL SUPERIOR DE JUSTICIA, JUZGADO CUARTO DE LO 
FAMILIAR, DILIGENCIARIO, PUEBLA, PUE.
Disposición Juez Cuarto de lo Familiar del Distrito 
Judicial de Puebla, Puebla; Expediente 1086/2021 
Incidente de liquidación de Sociedad Conyugal, 
convóquese postores primera pública almoneda 
del inmueble que se identifica como: CASA HA-
BITACIÓN SUJETA A RÈGIMEN DE PROPIEDAD EN 
CONDOMINIO HORIZONTAL, TIPO DUPLEX, MARCADO 
CON EL NUMERO OFICIAL 13,701-2 DE LA PRIVADA 11 
“B” SUR COLONIA SAN BERNABÉ TEMOXTITLA, DE LA 
CIUDAD DE PUEBLA, PUEBLA; registrada bajo Folio 
Real Inmobiliario Número: 0373,623 1 del Registro 
Público de la Propiedad y del Comercio del Distri-
to Judicial de Puebla, Puebla; sirviendo de precio 
base para el remate, la cantidad de: $1,484,987.93 
(UN MILLON CUATROCIENTOS OCHENTA Y CUATRO 
MIL NOVECIENTOS OCHENTA Y SIETE PESOS CON NO-
VENTA Y TRES CENTAVOS MONEDA NACIONAL); para 
tal fin, se señalan las ONCE HORAS DEL DIA VEINTE 
DE AGOSTO DEL AÑO DOS MIL VEINTICUATRO, en las 
instalaciones de este Juzgado Cuarto de lo Familiar 
de este Distrito Judicial de Puebla, Puebla; ubicado 
en el Edificio del Poder Judicial denominado Ciu-
dad Judicial Siglo XXI, con domicilio en Periférico 
Ecológico número cuatro mil Colonia Reserva Te-
rritorial Atlixcayotl, San Andrés Cholula, Puebla; se 
le hace saber a los postores que deberán exhibir 
su postura por escrito el día y hora fijado para la 
audiencia de remate y que dicho escrito deberá de 
contener el nombre, edad, capacidad legal, estado 
civil, profesión y domicilio del postor, de igual for-
ma, señalara la cantidad que se ofrezca por el bien 
inmueble, misma que se exhibirá en numerario o en 
ficha de depósito y finalmente expresaran su sumi-
sión ante la suscrita Juez, para el efecto de que se 
cumpla el contrato correspondiente. Las pujas se 
realizarán verbalmente en la audiencia señalada, 
sin formalidad alguna debiendo cada postor exhi-
bir el numerario o la ficha de depósito, para que 
válidamente se finque el remate en favor de aquel. 
CIUDAD JUDICIAL SIGLO XXI, A LOS SIETE DÍAS DEL 
MES DE JUNIO DEL AÑO DOS MIL VEINTICUATRO. 
EL DILIGENCIARIO.
LIC. MIGUEL ANGEL ROSAS VAZQUEZ.

EDICTO 
AL MARGEN UN SELLO CON EL ESCUDO NACIONAL 
QUE DICE ESTADOS UNIDOS MEXICANOS. 
JUZGADO SÉPTIMO ESPECIALIZADO EN MATERIA 
MERCANTIL PUEBLA, PUE. 
DISPOSICIÓN JUEZ SÉPTIMO ESPECIALIZADO EN 
MATERIA MERCANTIL AUTOS DE FECHA DIECISIETE 
Y VEINTITRÉS DE MAYO DE DOS MIL VEINTICUATRO, 
EXPEDIENTE 211/2010, JUICIO ORDINARIO CIVIL, 
PROMUEVE RAFAEL MEZA PERALTA, EN CONTRA DE 
LUIS ARTURO HERNÁNDEZ MEDEL, CONVÓQUESE 
POSTORES REMATE PRIMERA PUBLICA ALMONEDA, 
INMUEBLE IDENTIFICADO COMO LOTE DE TERRENO 
MARCADO CON EL NÚMERO CUATRO, DE LA MANZA-
NA CIENTO DOS, ZONA UNO EN EL EJIDO DENOMINA-
DO SAN BALTAZAR CAMPECHE DE ESTA CIUDAD, INS-
CRITO EN EL REGISTRO PÚBLICO DE LA PROPIEDAD 
DE PUEBLA CON FOLIO REAL ELECTRONICO 266190 
ACTUALMENTE IDENTIFICADO COMO CALLE FRAY 
TOMAS DE TORQUEMADA NÚMERO 2813, COLONIA 
TRES CRUCES DE ESTA CIUDAD, SIENDO POSTURA 
LA QUE CUBRA LA CANTIDAD DE UN MILLÓN TRES-
CIENTOS TREINTA Y SEIS MIL OCHENTA PESOS CERO 
CENTAVOS MONEDA NACIONAL, QUE CORRESPONDE 
A LAS DOS TERCERAS PARTES DEL PRECIO DEL AVA-
LUÓ, SE SEÑALAN LAS DOCE HORAS DEL ONCE DE 
JULIO DE DOS MIL VEINTICUATRO PARA QUE TENGA 
VERIFICATIVO LA AUDIENCIA DE REMATE. QUEDAN 
LOS AUTOS A DISPOSICIÓN DE LOS INTERESADOS 
EN LA SECRETARIA DEL JUZGADO PARA QUE TOMEN 
LOS DATOS PERTINENTES, LAS POSTURAS Y PUJAS 
DEBERÁN PRESENTARSE POR ESCRITO EL DÍA Y 
HORA SEÑALADOS PARA LA AUDIENCIA DE REMATE. 
HÁGASE SABER A LA PARTE DEMANDADA QUE PUEDE 
SUSPENDER EL REMATE HACIENDO EL PAGO ÍNTEGRO 
DE LAS PRESTACIONES RECLAMADAS EN ESTE JUI-
CIO, HASTA ANTES DE QUE CAUSE ESTADO EL AUTO 
DE FINCAMIENTO DE REMATE.
CIUDAD JUDICIAL A VEINTICUATRO DE MAYO DE DOS 
MIL VEINTICUATRO.
EL DILIGENCIARIO 
ABOGADO. LUIS RAMON COETO PEÑA

AVISO NOTARIAL
AL MARGEN UN SELLO CON EL ESCUDO NACIONAL 
QUE DICE: ESTADOS UNIDOS MEXICANOS, ABOG. SAN-
DRA GIOVANNA RIVERO PASTOR, NOTARIO PUBLICO 
No. 1 DISTRITO JUDICIAL DE PUEBLA, PUE.
EN INSTRUMENTO 95,978 DEL VOLUMEN 888 DE FE-
CHA VEINTINUEVE DE MAYO  DEL DOS MIL VEINTICUA-
TRO, OTORGADO EN LA NOTARIA PÚBLICA NUMERO 
UNO DE ESTA CIUDAD DE PUEBLA, ESTADO DE PUE-
BLA, A MI CARGO, SE HIZO CONSTAR LA ESCRITURA 
DE ACTA DE INICIO Y COMPARECENCIA DE HEREDE-
ROS DEL PROCEDIMIENTO SUCESORIO INTESTAMEN-
TARIO NOTARIAL A BIENES DEL SEÑOR FERNANDO 
RAMIRO ANTONIO DE UNANUE SENTMANAT QUE 
FORMALIZAN LOS SEÑORES FERNANDO, RODRIGO Y 
AMPARO TODOS DE APELLIDOS DE UNANUE SOLANA 
QUIENES COMPARECEN  EN SU CARÁCTER DE DES-
CENDIENTES  DEL DE CUJUS, RESPECTIVAMENTE, 
ALBACEA PROVISIONAL DE LA PRESENTE SUCESION 
RODRIGO DE UNANUE SOLANA. CONVOCANDOSE A 
QUIEN SE CREA CON DERECHO A DICHA SUCESION, 
PARA QUE SE PRESENTE A ESTA NOTARIA DENTRO 
DEL TÉRMINO DE DIEZ DÍAS DE LA ULTIMA PUBLICA-
CION A DEDUCIR SUS DERECHOS.
H. PUEBLA DE ZARAGOZA A 29 DE MAYO DE 2024.
ABOGADA SANDRA GIOVANNA RIVERO PASTOR.
TITULAR DE LA NOTARIA PÚBLICA NUMERO UNO PUE-
BLA, PUEBLA.

AVISO NOTARIAL
AL MARGEN UN SELLO CON EL ESCUDO NACIONAL 
QUE DICE ESTADOS UNIDOS MEXICANOS. 
LIC. MARÍA EMILIA SESMA TÉLLEZ. NOTARIO PÚBLICO 
No. 3 CHOLULA, ESTADO DE PUEBLA.
SEGUNDO AVISO NOTARIAL 
Para dar cumplimiento al artículo 784 fracción 
I inciso b); del Código de Procedimientos Civiles 
del Estado de Puebla, publíquese dos veces en un 
intervalo de diez días, dando a conocer que en el 
instrumento 49,484 volumen 548, de fecha trece 
de mayo de dos mil veinticuatro, se hizo constar 
el acta de SUCESIÓN INTESTAMENTARIA EXTRAJU-
DICIAL, a bienes del señor ANASTACIO SARMIENTO 
MUÑOZ, que formaliza la señora CIRILA MARÍN MA-
RAVILLAS, en su carácter de cónyuge supérstite del 
de cujus; y quien desconoce la existencia de perso-
na alguna diversa a ella con derecho a heredar en 
el mismo grado o en uno preferente al de ella mis-
ma, por lo tanto se convoca a quien o quienes se 
crean con derecho a los bienes de la herencia, para 
que se presenten dentro de los diez días siguientes 
al de la última publicación, a deducir sus derechos. 
Cholula, Puebla a 30 de mayo de 2024. 
EL TITULAR DE LA NOTARIA PÚBLICA NUMERO TRES 
DEL DISTRITO JUDICIAL DE CHOLULA, PUEBLA.
LIC. MARIA EMILIA SESMA TÉLLEZ.

AVISO NOTARIAL
AL MARGEN UN SELLO CON EL ESCUDO NACIONAL 
QUE DICE: ESTADOS UNIDOS MEXICANOS, LIC. RO-
DRIGO UNANUE SOLANA, NOTARIO PUBLICO No. 9 
PUEBLA, PUE.
EN INSTRUMENTO 44,895 DEL VOLUMEN 475 DE FE-
CHA VEINTINUEVE DE MAYO  DEL DOS MIL VEINTICUA-
TRO, OTORGADO EN LA NOTARIA PÚBLICA NUMERO 
NUEVE DE ESTA CIUDAD DE PUEBLA, ESTADO DE PUE-
BLA, A MI CARGO, SE HIZO CONSTAR LA ACTA DE INI-
CIO Y COMPARECENCIA DE HEREDEROS DEL PROCE-
DIMIENTO SUCESORIO INTESTAMENTARIO NOTARIAL 
A BIENES DEL SEÑOR CARLOS GONZALEZ RILOBA 
QUIEN TAMBIEN FUE CONOCIDO CON EL NOMBRE DE 
CARLOS GONZALEZ QUE FORMALIZAN LOS SEÑORES 
GLORIA, GERARDO, MARIA GUADALUPE Y LUIS AL-
FONSO TODOS DE APELLIDOS GONZALEZ MARTINEZ 
QUIENES COMPARECEN  EN SU CARÁCTER DE DES-
CENDIENTES  DEL DE CUJUS, ALBACEA PROVISIONAL 
DE LA PRESENTE SUCESION EL SEÑOR LUIS ALFONSO 
GONZALEZ MARTINEZ. CONVOCANDOSE A QUIEN SE 
CREA CON DERECHO A DICHA SUCESION, PARA QUE 
SE PRESENTE A ESTA NOTARIA DENTRO DEL TÉRMINO 
DE DIEZ DÍAS DE LA ULTIMA PUBLICACION A DEDUCIR 
SUS DERECHOS.
H. PUEBLA DE ZARAGOZA A 30 DE MAYO DE 2024.
LIC. RODRIGO DE UNANUE SOLANA.
NOTARIO PUBLICO NUMERO NUEVE PUEBLA, PUEBLA.

AVISO NOTARIAL
AL MARGEN UN SELLO CON EL ESCUDO NACIONAL 
QUE DICE ESTADOS UNIDOS MEXICANOS. 
LIC. MARÍA EMILIA SESMA TÉLLEZ. NOTARIO PÚBLICO 
No. 3 CHOLULA, ESTADO DE PUEBLA.
SEGUNDO AVISO NOTARIAL 
Para dar cumplimiento al artículo 784 fracción 
I inciso b); del Código de Procedimientos Civiles 
del Estado de Puebla, publíquese dos veces en un 
intervalo de diez días, dando a conocer que en el 
instrumento 49,298 volumen 547, de fecha veinti-
nueve de febrero de dos mil veinticuatro, se hizo 
constar el acta de INICIO DE LA SUCESIÓN INTESTA-
MENTARIA EXTRAJUDICIAL, a bienes del señor JOSÉ 
PEDRO BUENAVENTURA PANOHAYA PANOHAYA tam-
bién conocido como J. BUENAVENTURA PANOHAYA 
y/o BUENA VENTURA PANOHAYA VELÁZQUEZ, que 
formalizan el señor JUAN PANOHAYA AMADO, en su 
calidad de descendiente directo en primer grado 
del de cujus; y quien desconoce la existencia de 
persona alguna diversa a él con derecho a heredar 
en el mismo grado o en uno preferente al de él mis-
mo, por lo tanto se convoca a quien o quienes se 
crean con derecho a los bienes de la herencia, para 
que se presenten dentro de los diez días siguientes 
al de la última publicación, a deducir sus derechos. 
Cholula, Puebla a 30 de mayo de 2024. 
EL TITULAR DE LA NOTARIA PÚBLICA NUMERO TRES 
UNIDOS SESMA DEL DISTRITO JUDICIAL DE CHOLULA, 
PUEBLA. 
LIC. MARIA EMILIA SESMA TÉLLEZ. 

AVISO NOTARIAL
AL MARGEN UN SELLO CON EL ESCUDO NACIONAL 
QUE DICE: ESTADOS UNIDOS MEXICANOS, LIC. REY-
NALDO LAZCANO FERNANDEZ, NOTARIA PUBLICA 
NUMERO CUARENTA DISTRITO JUDICIAL DE PUEBLA, 
PUEBLA.
SEGUNDA PUBLICACION NOTARIAL. 
En esta notaría pública número cuarenta de esta 
ciudad, a mi cargo y con fundamento en el artícu-
lo 784 fracciones II inciso A, B, C, D del código de 
procedimientos civiles, se hace saber que en esta 
notaria a mi cargo se inició el procedimiento ex-
trajudicial del JUICIO SUCESORIO INTESTAMENTARIO 
bajo el VOLUMEN 312 INSTRUMENTO 28163 DE FE-
CHA TREINTA DE MAYO DE DOS MIL VEINTICUATRO, a 
bienes del señor de quien en vida llevo el nombre 
de MIGUEL CERVANTES BLAZQUEZ, convóquense 
quienes se crean con derecho a herencia, con 
argumentos que lo justifiquen, para deducir dere-
chos dentro del término de diez días a partir de la 
última publicación, promueve: MARIA ELISA MON-
TES SERRANO y ELISA ANDREA CERVANTES MONTES.
ATENTAMENTE. 
H., PUEBLA DE Z., A 17 DE JUNIO DE 2024.
LIC. MARIA IVONNE LAZCANO FERNANDEZ, NOTARIO 
PUBLICO AUXILIAR NUMERO CUARENTA EN EJERCI-
CIO DE LAS DE ESTA CAPITAL.
 

AVISO NOTARIAL
AL MARGEN UN SELLO CON EL ESCUDO NACIONAL 
QUE DICE ESTADOS UNIDOS MEXICANOS. 
LIC. MARÍA EMILIA SESMA TÉLLEZ. NOTARIO PÚBLICO 
No. 3 CHOLULA, ESTADO DE PUEBLA.
SEGUNDO AVISO NOTARIAL 
Para dar cumplimiento al artículo 784 fracción I 
inciso b); del Código de Procedimientos Civiles del 
Estado de Puebla, publíquese dos veces en un in-
tervalo de diez días, dando a conocer que en el ins-
trumento 49,503 volumen 549, de fecha veintitrés 
de mayo de dos mil veinticuatro, se hizo constar 
el acta de RADICACIÓN EXTRAJUDICIAL DE LA SU-
CESIÓN TESTAMENTARIA, a bienes del señor BER-
NARDINO ISAAC RAMÍREZ CUAUTLE, que formalizan 
los señores JESÚS DAVID, BLANCA ROSA, RAQUEL e 
ISAAC ISAURO todos de apellidos RAMÍREZ PÉREZ; 
quienes desconocen la existencia de persona al-
guna diversa a ellos con derecho a heredar en el 
mismo grado o en uno preferente al de ellos mis-
mos, por lo tanto se convocan a quien o quienes se 
crean con derecho a los bienes de la herencia, para 
que se presenten dentro de los diez días siguientes 
al de la última publicación, a deducir sus derechos. 
Cholula, Puebla a 30 de mayo de 2024. 
EL TITULAR DE LA NOTARIA PÚBLICA NUMERO TRES 
DEL DISTRITO JUDICIAL DE CHOLULA, PUEBLA.
LIC. MARIA EMILIA SESMA TÉLLEZ.

Una intensa gira realizó el go-
bernador del estado por el oriente 
del estado de Puebla el fin de se-
mana, donde inauguró diversas 
obras, entregó insumos y apoyos 
a los productores campesinos.

El mandatario estatal, visitó 
los municipios de Lara Grajales, 
San Nicolás Buenos Aires, Libres 
y Oriental, donde señaló que el 
gasto público siempre será enfo-
cado a los más necesitados.

Sergio Salomón Céspedes se-
ñaló que construir un gobierno 
empático con la gente, que cami-
nara con la sociedad, que cono-
ciera sus requerimientos y que 
colaborara para hacer de las dis-
tintas comunidades de Puebla 
mejores lugares para vivir, fue 

una de sus principales aspiracio-
nes cuando asumió el cargo.

Lo anterior al inaugurar con 
una inversión de 4.9 millones de 
pesos el techado de la cancha de 
usos múltiples en el “Bachillera-
to Tecnológico Industrial núme-
ro 257”, en Lara Grajales.

Asimismo, entregó apoyos pa-
ra el bienestar de las familias po-
blanas (producto lácteo), con una 
inversión de 319 mil pesos; del 
programa para el Fortalecimien-
to del Campo Poblano (40 paque-
tes de insumos para la produc-
ción de granos básicos), por 197 
mil pesos; y también inauguró y 
recorrió el Centro de Comando y 
Control (C2).

En San Nicolás Buenos Aires, 
Sergio Salomón inauguró la reha-
bilitación de la carretera Puebla- 
Jalapa kilómetro 41.8, tramo Bue-
nos Aires a Tlachichuca.

En dicho municipio señaló que 
hoy Puebla tiene más y mejores es-
cuelas, un mayor número de clíni-
cas y hospitales, así como instru-
mentos para ofrecer seguridad a la 
ciudadanía y mejores carreteras.

Asimismo, en el municipio de 
Libres, el gobernador Sergio Sa-
lomón señaló que el campo es 
una prioridad y por ello pasó del 
discurso a los hechos al aplicar 
históricas inversiones en 2023 y 
2024 de mil 430 y mil 565 millo-
nes de pesos, respectivamente, 
sentenció el gobernador Sergio 
Salomón.

También entregó 30 títulos de 
propiedad urbanos y suburbanos 
correspondientes a Libres, Zaut-
la, Ocotepec y Cuyuaco, así como 
el techado del Centro de Aten-
ción Múltiple de Libres, en el que 

fueron invertidos 3.9 millones de 
pesos; e inauguró: la construc-
ción de los adoquinamientos del 
camino que va de la localidad de 
San Martín a Loma Bonita y de la 
calle 7 Oriente entre la calle 2 Sur 
y 16 de Septiembre.

Además, en el municipio de 
Oriental, el gobernador inauguró 
seis aulas del Centro de Bachille-
rato Tecnológico Industrial y Ser-
vicios número 241, con una inver-
sión de 5.8 mdp

Más de 12 mdp al campo

Sobre la entrega de apoyo al 
campo, la secretaria de Desa-
rrollo Rural, Morayma Rubí Jo-
ven puntualizó que el gobierno 
de Sergio Salomón ha destina-
do 12.4 millones de pesos para 
aplicar dicho programa en es-
te municipio, tras destacar que 
las acciones son otorgadas sin 
intermediarios y de manera 
transparente.

Situada en el corazón de la 
Sierra Tarahumara, Lo demás es 
silencio (Tusquets) es una nove-
la sobre las decisiones erradas 
que tomamos como individuos y 
colectividad. Camila Villegas ex-
pone en esta sorprendente ópera 
prima el impacto del crimen y la 
desigualdad en el seno de una co-
munidad rarámuri, una vorágine 
de violencia que ha alcanzado a 
todo un país.

Antes de presentar su novela, 
la autora vivió durante dos años 
con las comunidades tarahuma-
ras de Chihuahua, ahí nació hace 
años esta obra, en la sierra y con 
su gente.

Del libro

La obra cuenta del embate del 
narcotráfico que ha trastocado 
el orden natural en la sierra, pe-
ro cuando el Lobo decida ponerle 
remedio, desatará una furia insa-
ciable… ¿Hasta dónde somos ca-
paces de llegar por restaurar el 
bien?, cuestiona. 

“Norogachi, Chihuahua. Unas 
furiosas garras de fuego ilumi-
nan el cielo nocturno y abrasan 

la iglesia de Nuestra Señora del 
Pilar. Mientras el pueblo trajina 
inútilmente cubetas de agua pa-
ra intentar apagar el incendio y 
todos se preguntan qué sucedió, 
en la montaña sólo se escuchan 
los aullidos del Lobo Montejo, un 
exsacerdote que colgó los hábi-
tos para formar una familia y vi-
vir en comunidad. El incendio ha 
socavado el último reducto de paz 
y es la señal definitiva de que el 
mal pretende asentarse en todas 
partes”. 

De la autora

Camila Villegas es narrado-
ra, dramaturga, investigado-
ra teatral y productora. Premio 
International Reading Festival 
de Columbia University (Nue-
va York) y del Certamen Con-
memorativo del Bicentenario 
(Sogem-Conaculta), sus obras 
de teatro —que abordan temas 
sociales contemporáneos co-
mo la trata de mujeres, la vio-
lencia y la injusticia— han sido 
montadas en México, Canadá, 
Chile, Colombia, Estados Uni-
dos (Nueva York y Los Ángeles) 
y Portugal. Es cofundadora de 
la compañía Tepalcate Produc-
ciones y miembro de El Arce Co-
lectivo Escénico. 

Desde la Sierra 
Tarahumara llega 
Lo demás es silencio
Camila Villegas expone en esta ópera prima el 
impacto del crimen y la desigualdad en una co-
munidad rarámuri, una vorágine de violencia 
que ha alcanzado a todo un país.

Redacción
Foto Facebook

Maratón de obras, realiza
Céspedes en el Oriente
El mandatario estatal, visitó los municipios de 
Lara Grajales, San Nicolás Buenos Aires, Libres 
y Oriental, donde señaló que el gasto público 
siempre será enfocado a los más necesitados.

Jorge Castillo
Fotos Cortesía
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Temas relevantes de la educa-
ción superior del país, como los 
retos de las universidades y el 
presupuesto 2025, fueron discu-
tidos en la LXIV Sesión Ordina-
ria de la Asamblea General de la 
Asociación Nacional de Univer-
sidades e Instituciones de Edu-
cación Superior (ANUIES), en la 
cual se dieron cita rectores y di-

rectores de 216 casas de estudio, 
entre ellos la Rectora de la BUAP, 
María Lilia Cedillo Ramírez.

Con sede en la Universidad 
Veracruzana, en Xalapa, también 
se abordaron los avances en la re-
forma del Estatuto de la ANUIES 
y del Sistema de Evaluación y 
Acreditación de la Educación Su-
perior, apoyos para la población 
estudiantil en condiciones de 

vulnerabilidad y la Agenda Ibe-
roamericana en la Educación Su-
perior, entre otros temas.

La inauguración de esta se-
sión estuvo presidida por el se-
cretario General Ejecutivo de la 
ANUIES, Luis Armando Gonzá-
lez Plascencia; por parte de la 
SEP federal, el subsecretario de 
Educación Superior, Luciano 
Concheiro Bórquez, y la directo-

ra General de Educación Supe-
rior Universitaria e Intercultu-
ral, Carmen Enedina Rodríguez 
Armenta; el rector de la Universi-
dad Veracruzana, Martín Aguilar 
Sánchez; y el gobernador de Vera-
cruz, Cuitláhuac García Jiménez, 
entre otros.

Previo a la LXIV Asamblea 
General ANUIES 2024, la recto-
ra Lilia Cedillo asistió a la Se-

sión Ordinaria 2.2024 del Con-
sejo Nacional de la ANUIES, en 
la cual participaron 14 titula-
res y representantes de las ins-
tituciones integrantes de este 
consejo y se presentó el progra-
ma “Compromiso Común por el 
Futuro de la Educación Supe-
rior Mexicana”, propuesta que 
será entregada a la presidenta 
electa.

De marzo a la fecha, el gobier-
no presente de Sergio Salomón 
invirtió 60 millones de pesos en 
insumos (pintura, impermeabi-
lizante y artículos de limpieza) 
y material de oficina para aten-
der a 227 escuelas de Educación 
Obligatoria en beneficio de 78 
mil 451 alumnos, informó el titu-
lar de la dependencia, Jorge Este-
fan Chidiac.

Al reunirse con miembros de 
comités de Padres de Familia y 
directores de instituciones edu-
cativas a quienes reconoció su 
compromiso y esfuerzo, el secre-

tario agradeció su organización 
y participación durante los me-
ses de marzo, abril y mayo, quie-
nes trabajaron durante los fines 
de semana para pintar, imper-
meabilizar y limpiar los plante-
les educativos a los que asisten 
sus hijos.

Externó que, gracias a la 
readecuación de los recursos 
propios de la dependencia, fue-
ron distribuidos en los plante-
les educativos cubetas de pintu-
ra, impermeabilizante, escobas, 
recogedores y paquetes con ma-
terial de oficina. Agregó que es-
ta estrategia permanecerá hasta 
que se agote el recurso.

Por otra parte, Estefan Chi-

diac informó que se reconstrui-
rán 400 aulas en lo que resta de 
la administración estatal, que 
aún tengan techo de lámina, pal-
ma o lona, y que se ubiquen en 
zonas de alta marginación, obras 
que serán financiadas con recur-
sos propios de la SEP del estado. 

Al respecto, los padres de fa-
milia y directivos de preescola-
res, primarias, secundarias, ba-
chilleratos generales y centros 
escolares, quienes participaron 
activamente en las labores de 
limpieza y rehabilitación, agra-
decieron el compromiso del go-
bierno estatal, y externaron la im-
portancia de la participación de 
la comunidad escolar.

Con inversión de 60 mdp,  
SEP atendió 227 escuelas
Padres de familia y directivos de preescolares, primarias, secundarias,
bachilleratos generales y centros escolares participaron activamente
en las labores.

La dependencia 
también reconstruirá 
400 aulas que se 
ubiquen en zonas 
de alta marginación 
en lo que resta de la 
administración estatal.

A DESTACAR

Redacción
Fotos Agencia Enfoque

ANUIES presentará propuesta a 
Claudia Sheinbaum: Lilia Cedillo
Se dieron cita rectores y directores de 216 casas de estudio en la Universidad Veracruzana, en Xalapa.

Redacción
Fotos Agencia Enfoque

“Las instituciones de 
educación superior 
siguen su labor de 
manera constante 
y por eso, como les 
he contado en otras 
ocasiones, participar 
en las sesiones de 
la ANUIES resulta 
tan enriquecedor 
y nos permite ver, 
en conjunto, cómo 
tomar acciones 
que beneficien 
directamente a 
nuestros estudiantes,” 
sostiene la rectora de 
la BUAP, Lilia Cedillo.

A DESTACAR



14

infografía opinión
Lunes, 17 de junio de 2024

www.intoleranciadiario.com
Lunes, 17 de junio de 2024
www.intoleranciadiario.com 15

INVERSIÓN FERROVIARIA DE CHINA 
AUMENTA 10,8% EN PERÍODO 
ENERO-MAYO
China ha aumentado la inversión en la construcción de ferrocarriles desde 
principios de año, mostraron datos del operador ferroviario del país.

Durante el período enero-mayo, 
la inversión en activos fijos en el 
sector ferroviario del país 
alcanzó los 228.470 millones 
de yuanes (unos 32.120 
millones de dólares), lo que 
supone un aumento del 10,8 
por ciento respecto al mismo 
período del año pasado, según 
China State Railway Group.

INVERSIÓN EN 
ACTIVOS FIJOS

El volumen de inversión se 
expandió desde la cifra de 
184.900 millones de yuanes en 
los primeros cuatro meses de 
este año.

VOLUMEN DE 
INVERSIÓN

Los últimos avances en la 
construcción de 
ferrocarriles incluyen la 
finalización del tendido 
de vías de un tramo 
ferroviario de alta 
velocidad de Meizhou a 
Longchuan, ambos en la 
provincia de Guangdong, 
lo que marca una etapa 
clave hacia la apertura al 
tránsito. Múltiples 
proyectos en construc-
ción en todo el país 
también avanzaron de 
manera constante el mes 
pasado.

MÚLTIPLES 
PROYECTOS

El operador ferroviario informó que continuará mejorando la conectividad de la 
red de trenes para impulsar aún más el crecimiento económico general del país.

MEJORAR LA CONECTIVIDAD 

aumento de la inversión
en activos fijos respecto 
al mismo período del
año pasado

10,8%
100%
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El liderazgo femenino si-
gue avanzando en Puebla y en 
México.

El número de mujeres que al-
canzaron una posición de repre-
sentación política ha crecido ex-
ponencialmente y mucho se le 
debe a la inclusión del Principio 
de Paridad en nuestra Constitu-
ción (2010). 

En Puebla la próxima LXII Le-
gislatura del Congreso tendrá 
más mujeres que hombres. Es 
una gran oportunidad para dar 
el paso siguiente y erradicar la 
todavía brecha existente entre 
mujeres y hombres en posiciones 
de toma de decisión.

Las legisladoras electas, están 
en un muy buen momento para 
impulsar desde sus partidos po-
líticos sus designaciones como 
Coordinadoras de Grupos Legis-
lativos ya que ello les representa 
ocupar un lugar en el órgano di-
rectivo del Congreso: la Junta de 
Gobierno y Coordinación Políti-
ca. Espacio plural donde se cons-
truyen los consensos, la goberna-
bilidad del propio Congreso y los 

acuerdos respecto de propues-
tas, iniciativas y dictámenes que 
se someten a consideración del 
Pleno, ahí es donde se toman las 
decisiones.

Ser Coordinadoras les repre-
sentará también una mayor opor-
tunidad de convertirse en las 
presidentas de dicho órgano de dirección. Por supuesto impul-

sarlo también para ocupar la Pre-
sidencia de la Mesa Directiva en 
los diferentes períodos y no sólo 
inducir la obligada integración 
igualitaria en las diversas Comi-
siones Legislativas sino lograrlo 
en calidad de presidentas de ca-
da una de ellas sería el objetivo.

El Principio de Paridad tam-
bién alcanza a los otros Poderes 
de manera que en estados como 
Puebla en los que se eligió tam-
bién la gubernatura, el goberna-
dor electo Alejandro Armenta de-
be considerar la Paridad Repre-
sentativa en todos los cargos del 
Poder Ejecutivo; y en los gobier-
nos municipales los presiden-
tes/as electos hacerlo también 
en sus estructuras municipales 
para dar cumplimiento tal y co-
mo está establecido en la Cons-
titución (#ParidadenTodo 2019). Porque hay que considerar 

que la Paridad no se agota con la 
integración descriptiva de hom-
bres y mujeres, la meta es garan-
tizar una composición paritaria 
cualitativa y cuantitativa, tan-
to en la ocupación de espacios 
de poder, como en la de decisión 
para que haya una mayor inci-
dencia en su ejercicio, porque lo 
que sigue es lograr una Paridad 
efectiva.

Incidencias que debemos im-
pulsar desde los partidos políti-
cos porque de lo que se trata es 
de construir “perfiles competi-
tivos” de mujeres, esos que tan-
to mencionan cuando toman las 
decisiones para otorgarles las 
candidaturas.

Si justamente los partidos po-
líticos cuentan con recursos que 
de prerrogativas se les otorga; me 
parece que lo que sigue es que de-
bemos ser exigentes en la capaci-
tación, construcción y visibili-
zación de los liderazgos de mu-

jeres debidamente preparados y 
profesionales. Obligado enton-
ces que vigilemos que los parti-
dos usen ese recurso económico 
y todas las herramientas a su al-
cance para ese efecto, de mane-
ra que llegado el momento de las 
postulaciones no inventen cua-
dros políticos so pretexto de que 
requieren “perfiles competitivos”.

El gran pendiente sin duda, 
incluso desde los partidos políti-
cos, sigue siendo la cada vez ma-
yor violencia política que se ejer-
ce en contra de las mujeres y es-
te proceso electoral lo demostró, 
hay que continuar identificándo-
la, visibilizándola y fortalecien-
do el marco institucional para su 
atención y sanción.

Prestar atención a la llegada 
de las mujeres bajo condiciones 
de igualdad a los reales espacios 
de decisión tanto en el Congreso 
como en los Gobiernos Estatal y 
municipales en el estado de Pue-
bla y en el país, es lo que sigue.

ROCÍO GARCÍA OLMEDO

Asimetrías @RGOLMEDO
RGOLMEDO51@GMAIL.COM

PALABRA DE MUJER ATLIXCO
ROCIOGARCIAOLMEDO.COM

Qué sigue

El Principio de 
Paridad también 

alcanza a los otros 
Poderes de manera que 
en estados como Puebla 
en los que se eligió 
también la gubernatura, 
el gobernador electo 
Alejandro Armenta debe 
considerar la Paridad 
Representativa en todos 
los cargos del Poder 
Ejecutivo”
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Serán los días 20 y 21, 27 y 
28 de junio, así como 04 y 05 de 
julio de 2024 de 10 a 16 horas, 
que se lleven a cabo las próxi-
mas jornadas de Salud Visual 
en las localidades pertenecien-
tes al municipio de Palmar de 
Bravo, misma que contará con 
médicos que practicarán los 
estudios gratuitos para la de-
tección de enfermedades ocu-
lares, informó el edil, Adán Sil-
va Valeriano.

A través de sus redes socia-
les, el alcalde de Palomar de 
Bravo, Adán Silva dio a conocer 
que estás jornadas de Salud Vi-
sual tendrán lugar en las jun-
tas auxiliares de: Xaltepec, en 
el auditorio de La Purísima de 
Bravo y Cuesta Blanca.  Desta-
có que el ayuntamiento brinda-
rá el apoyo de un 50 por ciento 
para el tratamiento y lentes gra-

duados para estudiantes y adul-
tos mayores.

Los médicos que estarán 
ofreciendo el servicio gratuito 
realizarán exámenes oculares 
como: miopía, hipermetropía 
y astigmatismo, así como otras 
enfermedades oculares para su 
oportuno tratamiento.

En el caso de los menores de 
edad, solo deberán presentar-
se con su padre o tutor y en el 
caso de los adultos mayores, es 
importante que puedan acu-
dir acompañados de un adulto 
a fin de que estén al cuidado de 
su familiar.

Finalmente, Adán Silva lla-
ma a los ciudadanos a mante-
nerse informados a través de 
sus redes sociales oficiales o 
bien, a través de los diversos 
medios de comunicación para 
conocer los días, fechas y ho-
ras en las que se estarán brin-
dando estás jornadas de Salud 
Visual.

ACERCAN SERVICIOS A LOCALIDADES E IMPULSAR UNA CULTURA DE PREVENCIÓN, EL FIN

En puerta, Jornadas de
Salud Visual en Palmar 
Lizbeth Mondragón Bouret

La presidenta electa de 
Tlahuapan, Rosi Díaz, tuvo un 
encuentro con medios de comu-
nicación para compartirles los 
pormenores del reciente proce-
so electoral que concluyó des-
pués de un conteo supletorio 
en las instalaciones del Institu-
to Estatal Electoral (IEE), en el 
que se ratificó su triunfo por 200 
votos.

Asimismo, Rosi Díaz, reco-
noció el trabajo que realizaron 
los representantes de los distin-
tos partidos de Morena, PRD, 
PT, PVEM, PRI, PAN, PSI, FxM y 
Nueva Alianza quienes estuvie-
ron presentes durante el trasla-
do de la paquetería electoral y 
el conteo voto x voto que se lle-
vó a cabo en Puebla, en las ins-
talaciones del IEE a causa de las 
amenazas que habrían sufrido 
miembros del Consejo Munici-
pal Electoral.

Durante este conteo en el que 
estuvieron presentes los repre-
sentantes de todos los partidos, 
estos, firmaron y avalaron las 47 
actas pertenecientes a las casi-
llas municipales y no presenta-
ron hojas de incidencias o incon-
formidad, es más, el representan-
te de Morena ante el IEE, Alfonso 
Bermúdez, pidió la palabra para 
reconocer y felicitar a Rosi Díaz 
por su victoria.

Asimismo, Rosy Díaz agrade-
ció a las y los tlahuapenses que le 
refrendaron su confianza y reite-
ró su llamado a dejar atrás el pro-
ceso electoral y fortalecer la uni-
dad y el trabajo que desean las fa-
milias tlahuapenses.

“Es un solo Tlahuapan, inclu-
yendo juntas auxiliares, inspec-
torías y colonias. Debemos tra-
bajar juntos por el bienestar de 
nuestro municipio”, expresó la 
presidenta electa, Rosi Díaz.

SE COMPROMETE A SEGUIR DANDO BUENOS RESULTADOS EN TLAHUAPAN

Rosi Díaz agradece el
apoyo de tlahuapenses 
Redacción

La presidenta electa, Rosi Díaz, señaló que el trabajo 
continúa, que se darán a conocer los proyectos que 
están en puerta para Tlahuapan.

A DESTACAR

Todo un éxito fue la tercera 
edición de la Feria del Mezcal 
y del Pulque Atlixco 2024, even-

to que fue inaugurado el pasa-
do 14 de junio por la alcaldesa, 
Ariadne Ayala y el subsecreta-
rio de Desarrollo Rural del Esta-
do de Puebla, Oscar Hernández 
Fernández y que tuvo lugar en 

el Centro de Convenciones cap-
tando a más de 8 mil personas a 
lo largo de este fin de semana.

De acuerdo a las autorida-
des municipales, la Feria del 
Mezcal y del Pulque 202490 re-
corrió algunas calles del Cen-
tro Histórico, arrancó esta edi-

ción que estuvo lleno de sorpre-
sas y festejos para los papás del 
hogar, al ser una fiesta 100 por 
ciento familiar, donde, además, 
se presentaron artistas locales 
con música en vivo.

En esta tercera edición, fue-
ron cerca de 70 expositores de 

mezcal, pulque, así como arte-
sanos, quienes estuvieron ofer-
tando coctelería y producto em-
botellado para disfrutar de es-
ta bebida la cual ya cuenta con 
denominación de origen en el 
estado de Puebla.

Finalmente, las autoridades 
agradecieron a los expositores, 
como a todos los visitantes que 
disfrutaron de este evento que 
busca enaltecer no solo las be-
bidas y la gastronomía pobla-
na, sino también, a seguir posi-
cionando a este pueblo Mágico 
como uno de los consentidos a 
nivel nacional para visitar.

EL EVENTO CAPTÓ A MÁS DE 8 MIL VISITANTES, REPORTA EL AYUNTAMIENTO DE ATLIXCO 

Un éxito, la Feria del 
Mezcal y del Pulque 
Redacción

Este año, cerca de 70 expositores de mezcal, pulque, 
así como artesanos, ofertaron coctelería y producto 
embotellado para disfrutar de esta bebida, la cual ya 
cuenta con denominación de origen en el estado de 
Puebla.

A DESTACAR

“Con gran éxito se 
realizó la Terce-

ra Edición de la Feria del 
Mezcal y del Pulque.”
Ariadne Ayala
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Al confirmar el regreso de Ka-

rina Romero Alcalá a la Secreta-
ría Sustantiva de Género, Xóchitl 
Zárate Tejeda a la Secretaría de 
Servicios Públicos y de Alejandro 
Cañedo Priesca a la Secretaría de 
Economía y Turismo, el alcalde 
Adán Domínguez Sánchez reca-
pituló que redoblarán esfuerzos 

para consolidar el trabajo, que 
viene realizando el gobierno de 
la ciudad desde el primer día de 
gobierno.

Además, indicó que el sábado 
previo también se reincorporó a 
la dirección del DIF, Carolina Mo-
rales García, el sábado 15 de este 
junio.

Intolerancia Diario adelan-
tó durante la semana previa que 
los contendientes derrotados a 

diputaciones locales, federales y 
en la suplencia de la Senaduría, 
retornarían a sus puestos, a par-
tir de la víspera por cuestiones 
administrativas.

Este domingo, Domínguez 
Sánchez confirmó el retorno de 
los funcionarios que contendie-
ron en el proceso electoral del do-
mingo dos de junio

Subrayó que después de la 
aventura electoral quienes aho-
ra están de regreso en sus pues-
tos charlaron con él en donde 
mostraron su interés de retornar 
al gabinete del Ayuntamiento de 
Puebla capital

“El 15 de junio, se incorporó ya 
la secretaria Xóchitl Zárate, co-
mo titular de Servicios Públicos, 
se incorporó también Carolina 
Morales como directora del DIF 
Municipal; Karina Romero como 
secretaria de Igualdad y, Alejan-
dro Cañedo como secretario de 
Economía y Turismo”.

Tanto Karina Romero Alcalá, 
como Xóchitl Zárate y Alejan-

dro Cañedo, al igual que Caro-
lina Morales, pidieron licencia 
para contender en el proce-
so electoral del primer domin-
go de este mes, como suplente 
al senado de Ana Teresa Aran-
da Orozco.

Además, el viernes previo 
se reincorporó a la Sindicatura 
del Ayuntamiento, Guadalupe 
Arruabarrena García, quien se 
unió al equipo del otro del can-
didato al presidente municipal 
por un mejor rumbo para Pue-
bla Mario Riestra Piña.

Durante la sesión de Cabildo 
ordinaria, Alejandra Escandón 
Torres dejó la sindicatura para 
reincorporarse a la titularidad 
de la Contraloría municipal.

 
Refrenda madurez 

 
A lo largo del recorrido del 

Gran Paseo, el alcalde Adán Do-
mínguez refrendó que durante 
el periodo de la entrega-recep-
ción de la administración mu-

nicipal por parte del gobierno 
de la ciudad siempre se privile-
giará la madurez y la armonía.

Confió que al gobierno de Pe-
pe Chedraui y el propio presi-
dente municipal electo, les va-
ya muy bien durante su gestión 
para que a las y a los poblanos 
también les vaya bien.

“Yo le deseo a Pepe Chedraui 
un buen gobierno que sea un 
buen equipo, y en estos cuatro 
meses haré mi mejor esfuerzo 
para dejarle una ciudad en or-
den conservando el buen rum-
bo que lleva”, comentó.

Anuncian reajustes en 
el gabinete municipal
El alcalde Adán Domínguez confirma el regreso 
de cuatro ex candidatos a sus puestos.

José Antonio Machado

Alejandro Cañedo 
Priesca volverá 
como secretario de 
Economía y Turismo; 
en tanto, Xóchitl 
Zárate Tejeda asumirá 
nuevamente el cargo 
de secretaria de 
Servicios Públicos. 
Además, Karina 
Romero Alcalá como 
secretaria para la 
Igualdad Sustantiva de 
Género (SISG), al igual 
que Carolina Morales 
García retomará sus 
funciones como 
directora general del 
Sistema Municipal DIF.

EL DATO

Ellas y ellos darán continuidad a las políticas 
públicas, proyectos, servicios y programas 

de las dependencias mencionadas, garantizando la 
operatividad institucional que la ciudadanía espera y 
se merece”

Adán Domínguez

Después de felicitar a los pa-
dres de familia porque Dios los 
ha bendecido con el don de la 
paternidad, el obispo auxiliar 
de la Arquidiócesis de Puebla, 
Francisco Javier Martínez Cas-
tillo, realizó una oración espe-
cial por el niño Dominique, eje-
cutado el miércoles previo en 
Camino Real a Momoxpan.

Este domingo, las y los po-
blanos festejan a los jefes de fa-
milia, al igual que en todo terri-
torio nacional por ser día del 
padre.

Desde la Basílica Catedral 
Metropolitana, pidió a los pa-
pás y mamás, que asistieron 

a los Santos Oficios, llevar un 
mensaje a sus padres y abue-
los de optimismo, además de in-
dicarles que siempre los tiene 
presente en sus oraciones, co-
mo ocurrió este domingo, du-
rante la elevación del Santo 
Sacramento.

“Quiero felicitar a todos uste-
des queridos hermanos a quie-
nes Dios ha bendecido con el don 
de la paternidad, recuerden que 
los hijos son un regalo de Dios 
que él quiso confiárselos a uste-
des, hoy celebramos el Día del Pa-
dre, muchas felicidades”, refirió.

Además, señaló que a todos 
los papás los ha tenido presen-
tes en la oración, particularmen-
te a los que viven situaciones di-
fíciles que no les permiten estar 

en la mejor experiencia en este 
momento. 

“Pedimos por ustedes; Dios 
siempre puede más y siempre es-
tará con ustedes”.

Además, pidió un favor a los 
papás, quienes tienen papás y 
abuelos ancianitos o enfermos 
en casa, precisando, que duran-
te la misa de este domingo 16 de 
junio, el Obispo Francisco Javier 
Martínez pidió que “te diga que 
reza por ti y que te dé un abrazo 
fraterno”.

El obispo Martínez Casti-
llo realizó oraciones especiales 
por el niño Dominique, quien el 
miércoles previo fue ejecutado 
de nueve disparos en Camino re-
al a Momoxpan en compañía de 
su papá, quien resultó herido.

Consagran a los 
padres de Puebla
Durante la misa dominical en Catedral, realiza oraciones especiales 
por el niño Dominique, ejecutado el miércoles previo en Camino Real a 
Momoxpan.

José Antonio Machado

 
Al advertir que, si los líderes 

de las diversas agrupaciones 
de ambulantes pactaron o rea-
lizaron algún compromiso con 
alguien para envalentonarse y 
regresar a las calles, “no lo va-
mos a permitir”, advirtió el se-
cretario de Gobernación, Jor-
ge Cruz Lepe, luego de asegu-
rar “que dejaremos la vara muy 
alta en ordenamiento comer-
cial, al siguiente gobierno”.

La herencia de ambulan-
tes que dejará, al siguiente go-
bierno morenista, dijo, que se-
rá de 250 a diferencia de los 
más de 500 que dejó la admi-
nistración de Sigamos Hacien-
do Historia al gobierno de la 
ciudad.

Recapituló que los líderes 
del comercio informal, “quién 
sabe, con quién pactaron” pa-
ra generar caos al concluir los 
últimos meses de esta admi-
nistración, pero se equivocan, 
porque el gobierno de la ciu-
dad, no generará un panora-
ma violento, como el que pre-
tenden propiciar.

Además, anunció que sos-
tendrá una reunión con todos 
los líderes de las agrupaciones 
de ambulantes como Fuerza 
2000, la 11 de Marzo, de Mar-
tín Sánchez Juárez, la de Char-
ly, la de Lola y la 28 de Octubre. 

Subrayó que la siguiente au-
toridad que llegue al frente de 
la Secretaría de Gobernación 
municipal tendrá que realizar 
acuerdos y trabajar seriamen-
te para evitar que el ambulan-
taje desmedido regrese a las 
calles del Centro Histórico, co-
mo ocurrió en el pasado.

“Con el proceso electoral pa-
sado, los líderes de ambulan-
tes vieron una oportunidad pa-
ra regresar nuevamente a las 
calles, eso es entre ellos, tam-
bién tienen sus compromisos; 
quién sabe con quién hayan 
pactado. Entonces muy pro-
bablemente los envalentona-
ron, se sienten con el derecho 
de empezar a salir a las calles y 
no lo vamos a permitir”, refirió.

Además, subrayó que la 
próxima autoridad munici-
pal tendrá que negociar con 
los líderes del comercio infor-
mal, y precisar, que es lo que 
quiera en las calles del Centro 
Histórico.

“Si los líderes llegaron a 
pensar en que íbamos a aflojar, 
no es así. Ellos por el otro lado 
generaron un compromiso, pe-
ro hasta que nosotros termine-
mos (la administración) conti-
nuaremos apretando”.

Ejemplificó que si a media-
no plazo, se observa nueva-
mente invasión de ambulantes 
en todas las calles del centro, 
en la 5 de Mayo, los Portales y 
en el zócalo, no servirá de na-
da el esfuerzo de este gobier-
no municipal en el reordena-
miento comercial.

“Nosotros ya pusimos la va-
ra muy alta, y el día de maña-
na si vemos que las 5 de Mayo 
se vuelve a invadir, como el zó-
calo y las otras calles, de nada 
va a servir el esfuerzo de la ad-
ministración de regresar los 
espacios a las y a los pobla-
nos para que puedan caminar 
tranquilamente por las ace-
ras; insisto, es un trabajo com-
plicado, pero la próxima per-
sona que llega al frente de la 
secretaría de gobernación mu-
nicipal va a tener que hacer 
un gran esfuerzo para lograr 
mantener lo que creo yo se ha 
logrado, faltan muchas cosas 
por hacer, por supuesto, ojalá 
continúe el trabajo y haga tra-
bajo para mejorar; pero la vara, 
insisto, va a quedar alta cuan-
do nos vayamos”, comentó.

EN ESTOS MESES NO VAMOS A AFLOJAR: JORGE CRUZ LEPE 

“Dejaremos la vara alta en 
reordenamiento comercial” 
José Antonio Machado
Fotos Es Imagen



Sube a cinco el número 
de víctimas por polvorín

A cinco muertos se incrementó el 
número de víctimas fatales que dejó 
la explosión de un polvorín, en el mu-
nicipio de Coronango.

Este fin de semana se reportó el de-
ceso de Jessica L., de 16 años de edad, 
quien estaba internada en el Hospital 
del Niño Poblano, donde recibía aten-
ción por las heridas por quemaduras 
que sufrió en gran parte de la superfi-
cie corporal.

El estallido del inmueble donde 
se almacenaba y elaboraba pirotec-
nia ocurrió el pasado 1 de junio, en la 
calle Manzanares y la privada San Jo-
sé, en la junta auxiliar de San Antonio 
Mihuacan.

Seis personas resultaron heridas 
por quemaduras y fueron trasladadas 
a diversos hospitales de Puebla.

Inicialmente, Jaime Luna, de alre-
dedor de 50 años de edad, y su hijo 
Jaime Luna Bravo, de 22 años de edad, 
murieron en el Hospital de Traumato-
logía y Ortopedia de la Secretaría de 
Salud.

Después se reportó el fallecimien-
to de Laura Estrella N., de 21 años 
de edad, en el mismo nosocomio 
que estaban internados su padre y 
hermano.

El 12 de junio se reportó el deceso 
de Melany N., de 16 años de edad. 

Martha Lilia Bravo, de 45 años de 
edad, fue llevada por los paramédicos 
al Hospital General de Huejotzingo.

Antonio Rivas
Fotos Cortesía
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Lo asesinan a balazos y lo
dejan en calles de Amozoc

Con balazos en la cabeza y espalda, un 
hombre fue asesinado y abandonado en ca-
lles de San Salvador Chachapa, junta auxi-
liar del municipio de Amozoc.

El hallazgo de la víctima se registró ayer 
en la avenida Nacional entre calle Violetas y 
Paseo de la Ocotera.

Al número 911 policías y paramédicos 
fueron alertados sobre la localización de un 
varón quien presentaba diversas heridas. 

Por lo anterior, al sitio acudieron policías 
municipales y de la Secretaría de Seguridad 
Pública Estatal (SSP), mientras que los res-
catistas decretaron que el sujeto ya carecía 
de signos vitales.

El occiso de aproximadamente 40 años de 
edad, tenía heridas de bala en la cabeza y tó-
rax, no obstante, la mecánica del crimen aún 
se desconoce.

La Fiscalía General del Estado, por medio 
de sus peritos y agentes ministeriales, reali-
zó las primeras pesquisas y diligencias del 
levantamiento de cadáver.

Antonio Rivas
Foto Cortesía

Hallan calcinado
en Santa Lucía

Calcinado y en estado de descomposición fue hallado el ca-
dáver de una persona, en la colonia Santa Lucía, al sur de la ciu-
dad de Puebla.

Un ciudadano reportó al número de emergencias 911, que 
sobre la calle San Lázaro y la intersección con San Patricio, había 
el cuerpo sin vida de una persona y que emanaba un olor fétido.

Al sitio acudieron paramédicos y elementos de seguridad 
pública quienes confirmaron que se trataba del cadáver de una 
persona.

Las autoridades no especificaron el sexo de la víctima, sólo 
que presentaba quemaduras de tercer grado en el 100 por cien-
to de la superficie corporal.

La zona fue acordonada por los uniformados y posterior-
mente elementos de la Coordinación General Especializada en 
Investigación de Homicidios Dolosos, efectuaron las diligencias 
del levantamiento de cadáver.

El cuerpo fue llevado a las instalaciones del Servicio Médi-
co Forense (Semefo) donde se le realizará la necropsia de rigor y 
de acuerdo al avance de las indagatorias podrá ser identificada. 
(Antonio Rivas)



CLUB PUEBLA

En el primer juego de preparación rumbo 
al Apertura 2024, el conjunto dirigido por 
Guillermo Cosío perdió 3-1 ante Cruz Azul.

CAÍDA DE  

PREPARACIÓN

POLIDEPORTIVO

Más de 1 mil participantes protagonizaron la 
segunda edición de la carrera “Por Amor al Prójimo”, 
promoviendo la unión entre los poblanos.

DEMUESTRAN
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ESPIGARES, DETRÁS DE LA RENUNCIA DE ARISTEGUIETA
ALAN NÚÑEZ  •  P. 4

PONGAN A PUEBLA
EN LO ALTO

Los Halcones del nivel preparatoria de la Universidad Interamericana se declararon listos para representar a  
Puebla a partir de este 17 de junio, en el torneo de béisbol de los Juegos Deportivos Nacionales de la Educación 

Media Superior (CONADEMS) 2024. Los Halcones comandados por el mánager Fernando González buscarán  
acceder a la siguiente ronda ante los representativos de Baja California y Sonora. ¡Con todo, muchachos!
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Este fin de semana se celebró 
en nuestro país el Día del Padre, 
evento que reconoce a los hom-
bres que figuran en el núcleo fa-
miliar y por ello, diversas zonas de 
Puebla decidieron rendirles ho-
menaje a través de la práctica del 
deporte.

En Puebla capital se celebró 
una edición especial del Gran 
Paseo, evento que tuvo diversas 
actividades destacando una ro-
dada por varios puntos de la ca-
pital poblana culminando en el 
Zócalo.

De acuerdo con las autorida-
des municipales, la edición espe-
cial del Gran Paseo reunió a más 
de 3 mil 600 ciudadanos que dis-

frutaron de este evento, así como 
de una exhibición única de vehícu-
los antigüos y una activación física 
musicalizada.

Ganadores del Medio
Maratón de Cholula

Por otro lado, San Andrés Cho-
lula celebró una nueva edición 

del Medio Maratón del Día del Pa-
pá 2024 donde Jesús Nava y Alina 
Hanschke conquistaron la carrera 
principal donde participaron más 
de 5 mil corredores.

GRADA informó días atrás que 
este evento formaba parte de la 
agenda deportiva en el marco de 
esta festividad que año con año re-
conoce a los hombres que fungen 
como figuras en el seno familiar.

En el evento del Pueblo Mágico, 
Jesús Nava, oriundo de Tlaxcala, 
se quedó con el primer lugar tras 
culminar el recorrido de 21 kilóme-

tros con un reloj de 1:06:31. El se-
gundo lugar fue para Carlos Alber-
to Álvarez con tiempo de 1:06:31, 
mientras que el tercer lugar fue pa-
ra José Luis Zacarías con 1:09.43.

En el caso de la carrera feme-
nina tuvo un cierre de fotografía, 
pues la poblana Alina Hanschke 
Busch se quedó con la compe-
tencia registrando 1:20:25, supe-
rando por casi nada a Sonia Lagu-
na López quien llegó en 1:20:26, 
mientras que el tercer sitio fue 
para Marcela Seynos Calixto con 
1:21:19.

Celebran a los Héroes 
En el marco del Día del Padre, la zona conurbada de Puebla vivió una edición 
especial del Gran Paseo así como el Medio Maratón de Cholula 2024.

RUNNING

Gerardo Cano
Fotos Cortesía / Cristopher 
Damián

Puebla celebró con éxito la se-
gunda edición de la “Carrera por 
Amor al Prójimo”, evento deportivo 
organizado por el Congreso del Es-
tado y el gobierno estatal con el fin 
de impulsar el deporte y promover 
la solidaridad entre la sociedad de 
la Angelópolis.

En el marco del Día del Padre, 
desde primera hora, cientos de co-
rredores y personalidades de la vi-
da política de Puebla, entre ellos el 
gobernador de Puebla, Sergio Sa-
lomón Céspedes Peregrina, se hi-
cieron presentes en las instalacio-
nes del Poder Legislativo en el pri-
mer cuadro de la ciudad. 

En punto de las 7:00 horas, el 
mandatario estatal se encargó de 
dar el banderazo de salida de es-
ta carrera en donde más de 1 mil 
“runners” se hicieron presentes en 
el Centro Histórico de Puebla para 
recorrer las distancias de 5 y 10 ki-
lómetros en ambas ramas.

Los competidores pasaron por 
diversos puntos del corazón de 
Puebla capital en medio de un am-
biente festivo en el que tanto corre-
dores, como testigos, familias y al-
gunos “madrugadores” se conta-
giaron de esta carrera que reforzó 
la importancia de la empatía.

Marco Antonio Martínez se que-
dó con el primer lugar en los 10 ki-
lómetros, seguido por Cristian 
Mexicano y Oswaldo Hernández 
para completar el podio varonil. En 
el caso de la rama femenil, Angé-
lica Espinosa conquistó la carre-
ra en los 10km, mientras que María 

Sánchez llegó en segundo y María 
Yara en tercer sitio.

La carrera contó con el apoyo 
del Instituto Poblano del Deporte 
(INPODE), así como la participa-
ción de sindicatos, empresas y di-
versas organizaciones que pusie-
ron su “granito de arena” otorgan-
do diversos apoyos para grupos 
vulnerables, 

GRADA informó en sus edicio-
nes impresas de mayo que esta ca-
rrera tiene como objetivo principal 
promover la unidad y el apoyo a las 
comunidades de la entidad, metas 
claras entre las autoridades de la 
Angelópolis en el deseo de apor-
tar a las causas sociales. 

En su momento, la hoy ex titu-
lar del INPODE, Yadira Lira, desta-
có que esta competencia atlética 
que formó parte del serial “Reco-
rre Puebla 2024” fomenta la prácti-
ca del deporte, la mejora en la sa-
lud de las personas y de paso, per-
mite generar conciencia entre los 
ciudadanos.

Carrera que va “para largo”

De acuerdo con el líder del Con-
greso, Edgar Garmendia, esta ca-
rrera fue mucho más que una sim-
ple competencia deportiva, pues 
fue una muestra de empatía y so-
lidaridad hacia los semejantes y 
adelantó que este evento “llegó 
para quedarse”.

En ese sentido, el también dipu-
tado local resaltó la enorme parti-
cipación de la sociedad poblana 
en cuestión de un par de semanas, 
pues la convocatoria salió el 3 de 
junio pasado.

“Fue una convocatoria bastan-
te buena, tuvimos alrededor de 1 
mil 150 competidores que vinieron 
a aportar aquí al Congreso con su 
donativo, fue una gran fiesta, ver a 
toda la gente, sobre todo porque 
todos participamos, cruzar la me-
ta, es algo muy bonito”. 

Por otro lado, destacó el aporte 
realizado por la iniciativa privada 
que desde el primer día que reci-

bieron donativos, estuvieron pre-
sentes para apoyar a la causa.

“Muchas empresas pusieron 
su granito de arena, mostraron su 
apoyo y mostraron su interés por 
apoyar; ellos no sólo se dedican a 
trabajar, sino también comparten 
con la sociedad”.     

Finalmente, agradecieron la 
respuesta de todos los involucra-
dos en este evento, donde se rei-
teró que todo lo obtenido se des-
tinará a las zonas rurales del Esta-
do de Puebla.

Muestra de la enorme partici-
pación ciudadana y de las auto-
ridades se reflejó en la presencia 
de personalidades de todos los 
niveles destacando el goberna-
dor de Puebla Sergio Salomón, el 
presidente del Congreso, Édgar 
Garmendia, el recién nombra-
do director del Instituto Poblano 
del Deporte (INPODE), Luis Mau-
ricio Suárez, así como diversos 
diputados locales, y público en 
general.

“Por amor al prójimo”, todo un éxito 
Con más de mil participantes en las categorías de 5 y 10 kilómetros, la segunda edición de esta competencia cum-
plió el objetivo de promover la unidad y el apoyo comunitario entre los poblanos.

RUNNING

Gerardo Cano
Foto Cristopher Damián

GANADORES

10 KM FEMENIL

Primer lugar: Angélica Espinosa 

Segundo lugar: María Sánchez

Tercer lugar: María Yara 

10 KM VARONIL

Primer lugar:Marco Antonio 
Martínez

Segundo lugar: Cristian 
Mexicano

Tercer lugar: Oswaldo 
Hernández 

10KM DEBILIDAD VISUAL 
VARONIL

Primer lugar: Víctor Pérez 

Segundo lugar: Fernando “S” 

Tercer lugar: Ismael Rojas 

10KM DEBILIDAD VISUAL 
FEMENIL

Primer lugar: Janet Tepatl

Segundo lugar: Georgina López 

Tercer lugar: Graciela Sánchez 

10KM SILLA DE RUEDAS 

Primer lugar: Gerardo Ortiz

Segundo lugar: Sabino Téllez

Tercer lugar: Artemio Hernández

5KM FEMENIL 

Primer lugar: Ambar Abraján 

Segundo lugar: Nayeli Bañuelos 

Tercer lugar: Jocabed Carreño 

5KM VARONIL 

Primer lugar: Orlando Martínez

Segundo lugar: Jesús Gil 

Tercer lugar: Josué Rodríguez 

A poco menos de dos semanas 
de que arranque el Torneo Apertu-
ra 2024 de la Liga MX Femenil, el 
Club Puebla ya inició con los jue-
gos de preparación con el fin de 
llegar a un nivel óptimo en este 
nuevo certamen.

Con varios cambios y un nue-
vo proyecto encabezado por Gui-
llermo Cosío, el conjunto enfranja-
do sostuvo su primer duelo de pre-
paración ante las celestes de Cruz 
Azul en las canchas de La Noria en 
Ciudad de México, donde las ca-
moteras cayeron 3-1. El gol de las 
poblanas fue por cortesía de Xime-
na Moreno.

Este duelo fue realizado bajo el 
formato de pretemporada, es decir 
con un desarrollo de 3 tiempos de 
30 minutos con el fin de que am-
bos planteles exigieran a sus juga-
doras y al mismo tiempo, le pudie-
ran sacar el mayor provecho posi-
ble a las prácticas.

Este podría no ser el único par-
tido de preparación para las en-
franjadas, pero todo dependerá de 
los tiempos, pues varios clubes de 
la Liga MX Femenil han sostenido 
torneos amistosos o duelos amis-
tosos de clase internacional.

Nuevo proceso

En los últimos años, el conjunto 
camotero suele elegir a Cruz Azul 
como uno de sus sinodales de pre-
temporada, obteniendo resultados 
poco favorables pero sí con algu-
nos aprendizajes. 

Por ejemplo, en diciembre del 
año pasado, el amistoso terminó 
4-3 en favor de La Máquina pero 
los goles del Club Puebla Femenil 

fueron de las artilleras guatemal-
tecas Aisha Solórzano y Savianna 
Gómez, jugadoras que hoy ya no 
estarán en el plantel.

Ahora, con un plantel bastan-
te limitado tras las 10 bajas con-
firmadas, el equipo de la Ange-
lópolis culminó este duelo ante 
uno de los equipos que busca-
rán ser protagonistas en la Liga 
MX Femenil de la mano de Julio 
Cevada.

Sin dar mayores datos sobre 
el duelo, en las propias imágenes 
que compartió el Club Puebla Fe-
menil se pudo mostrar que el pro-
yecto de Guillermo Cosío contará 
con algunas caras conocidas co-
mo Rubí Villuendas e Ivonne Najar, 
así como elementos juveniles de la 
Sub-19.

Antes de su debut a principios 
de julio, el conjunto camotero ten-
drá tiempo para buscar llegar a 
tope antes de recibir en el Esta-
dio Cuauhtémoc a las Rayadas de 
Monterrey, actuales campeonas 
de la Liga MX Femenil.

Caen en amistoso  
En el primer juego de preparación rumbo al Torneo Apertura 2024, 
el conjunto dirigido por Guillermo Cosío perdió 3-1 ante las celes-
tes en duelo disputado en las instalaciones de La Noria.

CLUB PUEBLA FEMENIL

Gerardo Cano
Fotos Cortesía

Guillermo Cosío es 
apenas el sexto director 
técnico en la historia 
del Club Puebla Femenil 
desde su incursión al 
fútbol rosa nacional 
desde 2019 tras Rogelio 
Martínez, Jorge Gómez, 
Juan Carlos Cacho, 
Pablo Luna y María José 
“Majo” López.

SEXTO 
PROYECTO 
BLANQUIAZUL

A menos de tres sema-
nas de arrancar el Torneo 
Apertura 2024, el Club Pue-
bla comienza a construir su 
plantel con refuerzos sien-
do el más reciente Jair Gon-
zález, joven de 22 años que 
se desempeña como ex-
tremo por izquierda y que 
ya tuvo minutos en Primera 
División.

A través de sus redes so-
ciales, la Franja confirmó 
la llegada del juvenil ata-
cante mexicano de Santos 
Laguna en una operación 
de préstamo con opción a 
compra si se cumplen con 
ciertos requisitos.

Jair González debutó en 
la Liga MX en 2020 donde 
tuvo sus primeros minutos, 

producto de su desempeño 
en las categorías menores 
y también en la Selección 
Mexicana Sub-17 y Sub-20.

Pese a su corta edad, el 
nuevo elemento de los ca-
moteros ya tiene un recorri-
do importante en la Prime-
ra División, pues defendió 
la camiseta de los Guerre-
ros en 55 ocasiones entre el 
Guard1anes 2020 y el Clau-
sura 2024, siendo el último 
año el más activo, donde in-
cluso marcó dos goles y re-
gistró ocho asistencias.

Este es apenas el segun-
do refuerzo del Club Puebla 
para el nuevo torneo tras la 
llegada del guardameta Mi-
guel “Wacho” Jiménez co-
mo agente libre. Estos ele-
mentos ya se encuentran 
en el campamento enfran-
jado en Querétaro, donde 
se está realizando la pre-
temporada para el Torneo 
Apertura 2024.

Anhelan un “refuerzo” 
prometedor

Tal como adelantó GRADA hace unos días, la Franja presentó a su nuevo 
refuerzo de 22 años de edad para el Torneo Apertura 2024, donde será una 
opción en el ataque para el plantel conformado por José Manuel “Chepo” 
de la Torre. 

CLUB PUEBLA

Gerardo Cano
Fotos Cortesía
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De cara al Apertura 2024, el Club Puebla concretó el 

fichaje de un nuevo elemento para reforzar su ofensiva.

Fuentes cercanas al núcleo enfranjado confirma-

ron a GRADA que Jair González se olvidará de los co-

lores de Santos Laguna para ponerse la Franja.

Nacido en Durango en 2002, González Romo bus-

cará convencer a José Manuel De la Torre en los entre-

namientos restantes de que sus cualidades como ex-

tremo izquierdo pueden aportar herramientas a la idea 

de juego del “Chepo”.

GRADA pudo confirmar que González ya conoce a 

sus nuevos compañeros de equipo, puesto que formó 

parte de la pretemporada realizada en Querétaro por 

el club camotero.

Pese a que hace unas semanas, trascendió que el 

Jair González reforzará 

ataque del Club Puebla

El joven extremo izquierdo procedente de Santos Laguna ya entrena con la 

Franja, bajo las órdenes del “Chepo” de la Torre.

INFORME
Por Alan Núñez

@nunezalan

Foto Especial

Su paso por Santos Laguna

El atacante de 22 años surgió futbolísticamente en las filas del 

Club Santos Laguna, donde debutó a los 18 años en agosto de 2020, 

llegando a disputar 55 partidos con dicha playera.

Jair González cuenta con paso por las categorías juveniles de la 

Selección Mexicana, siendo sus actuaciones en septiembre de 2019 

Siguen los movimientos en los Peri-

cos de Puebla en esta temporada 2024, 

pues el campeón de la Liga Mexicana 

de Béisbol (LMB) incorporará a sus fi-

las al pelotero mexicano Irving López, 

para el resto de la campaña.

El oriundo de Hermosillo, Sono-

ra fue reclutado por los Cardenales 

de San Luis en 2017 a los 20 años 

de edad, donde estuvo cinco años 

en diversas organizaciones de Li-

gas Menores hasta finales de 2023 

cuando finalmente debutó con los 

rojos y se convirtió en el mexicano 

número 147 en debutar dentro de la 

Major League Baseball (MLB).

Antes de llegar al Nido Verde, el 

sonorense estuvo en los Naranje-

ros de Hermosillo, los Springfield 

Cardinals y los Memphis Redbirds, 

donde en cinco temporadas regis-

tró 37 cuadrangulares en la Minor 

League Baseball (MiLB).

Pese a tener un paso fugaz por la 

Gran Carpa, sus años dentro de la ca-

tegoría AAA lo ponen como un ele-

mento interesante al contar con ex-

periencia y conocimiento suficiente 

para demostrar su poderío en la LMB 

con un equipo emplumado que bata-

lla por subir escalones en la Zona Sur.

Previo a su “aterrizaje” en el Ni-

do Verde, el pelotero nacional par-

ticipó en la Liga Mexicana del Pací-

fico (LMP) 2023-2024, donde bateó 

.222 consiguiendo dos jonrones y 

26 impulsadas en un total de 56 

juegos siendo campeón con los 

Naranjeros de Hermosillo.

Un tema a considerar es que Ir-

ving López no ha tenido actividad 

oficial desde febrero tras culminar 

la triste participación de los Naran-

jeros en la Serie del Caribe 2024 

donde el conjunto que representó 

a México no pudo trascender en el 

campeonato intercontinental.

Con el arribo de Irving López, 

Pericos de Puebla tendrá tres in-

corporaciones interesantes pa-

ra buscar volver a los primeros si-

tios de la Zona Sur a poco menos 

de mes y medio de terminar la fase 

regular de la LMB.   

Retomando el vuelo

Los Pericos de Puebla volvieron a 

ganar una serie en la actual campa-

ña tras casi un mes de sequía luego 

de vencer a El Águila de Veracruz en 

el primer juego por 6-2, caer en el se-

gundo 2-0 y cerrar con un importan-

te triunfo en extra innings por 10-9.

Este último duelo fue muy es-

pecial para los emplumados, pues 

Danny Ortíz llegó a 125 jonrones 

con los Pericos de Puebla y Chris 

Carter regresó al conjunto emplu-

mado con un cuadrangular para 

ayudar al triunfo de los verdes.

Nuevo emplumado 

de Grandes Ligas 
Irving López, pelotero originario de Hermosillo, Sonora, arribará al roster del campeón de la Liga Mexicana de Béisbol (LMB) para 

brindar su experiencia dentro del diamante nacional, para el segundo semestre de la actual temporada.

PERICOS 

Gerardo Cano

Arte Ignacio Téllez

GRADA informó primero
Previo a su presentación, esta casa editorial adelantó el pasado 

15 de junio el arribo del juvenil extremo mexicano nacido en 2002 
para unirse a las filas de los Camoteros este semestre y ganarse un 
sitio en el once titular del técnico José Manuel “Chepo” de la Torre.

El reporte de este periódico también presentó una foto en exclu-
siva del talentoso extremo con la indumentaria de los Camoteros 
para ponerse a la orden del “Chepo” de la Torre.
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Espigares, detrás 
de la renuncia de 

Aristeguieta
El Apertura 2024, que está a menos 

de tres semanas de distancia, será el 
primer torneo en el que Fernando Aris-
teguieta ya no esté vinculado como ju-
gador o como entrenador al Club Pue-
bla desde que firmó un contrato por 3 
años en junio de 2021.

Después del suplicio que vivió por 
la lesión sufrida en julio de 2022, mis-
ma que lo terminó por retirar del fut-
bol profesional meses después, Aris-
teguieta le dio rápidamente la vuelta a 
la página en su vida profesional.

A finales de diciembre del año pasa-
do, el “Vikingo” debutó desde el ban-
quillo como entrenador de la Sub-23 de 
la Franja para el Clausura 2024.

En esos seis meses, sus “chicos” 
atravesaron momentos de plenitud y 
al mismo tiempo, asumió el bomberazo 
del primer equipo tras el cese de Ricar-
do Carbajal. El resultado de su gestión 
en la Sub-23 fueron 7 victorias, 5 empa-
tes y 5 derrotas para colarse a la Ligui-
lla, donde fue víctima de Pachuca. 

Sin embargo, conforme transcu-
rrió el torneo, la influencia malenten-
dida del español Albert Espigares, 
quien llegó en febrero de este año a la 
Dirección de las Fuerzas Básicas del 
club, comenzó a aumentar a niveles 
desproporcionados.

Así lo pudo saber GRADA por par-
te de fuentes del primer nivel formati-
vo de la Franja, las cuales confirmaron 
a quien esto escribe el motivo de la sa-
lida de Aristeguieta.

Tal y como lo hizo en su paso por At-
las, un empoderado Espigares, respal-
dado desde la dirección general de Ga-
briel Saucedo, buscó imponer la titula-
ridad de ciertos jugadores al “Vikingo”.

Las claras negativas del entrenador 
venezolano a las presiones de Espiga-
res no podrían ser eternas por lo que 
Aristeguieta decidió renunciar al pues-
to antes de que, fiel al estilo de esta di-
rectiva, le dieran a conocer su salida 
con una sonrisa en la cara. 

Mientras que Aristeguieta ya trabaja 
un proyecto para volver a su país con la 
Federación Venezolana de Fútbol, las 
Fuerzas Básicas del Puebla quedan ca-
da vez más en las garras de Espigares.

Garras que dejaron muchas huellas 
allá en Guadalajara, específicamente 
en el CECAF.

Tristemente es lo que hay.

Los Halcones del nivel preparatoria 
de la Universidad Interamericana se de-
clararon listos para representar a Pue-
bla a partir de este 17 de junio en el tor-
neo de béisbol de los Juegos Deporti-
vos Nacionales de la Educación Media 
Superior 2024.

En la edición 21 de este evento cole-
gial, los Halcones Inter, comandados por 
el mánager Fernando González, harán su 
debut en esta competencia donde apun-
tan a conseguir un buen resultado.

“Vamos a jugar el evento nacional de 
Conadems. Es la primera vez que nues-
tro equipo de Prepa Inter participa en 
un torneo nacional y estamos muy con-
tentos al tener un grupo de jóvenes 
muy comprometido que dará su mejor 
esfuerzo”.

Tras llevarse a cabo el sorteo de gru-
pos, los Halcones de la Prepa Inter fue-
ron ubicados en el grupo 3 del nacional 
de Conadems, donde buscarán acceder 

a la siguiente ronda ante los representa-
tivos de Baja California y Sonora.

Debut desafiante, 
pero emocionante

En un análisis previo a su debut, el 
mánager de la novena naranja aseguró 
que sus rivales de grupo serán difíciles 
al tratarse de combinados de alto nivel, 
los cuales pondrán a prueba todo el ta-
lento de sus dirigidos.

“Esperamos que la competencia sea 
de buen nivel porque los rivales son del 
norte y juegan buen béisbol. Nosotros 
vamos a dar todo lo que tenemos para 
seguir poniendo en alto el nombre de la 
Inter Puebla”. 

Los emplumados debutarán ante So-
nora este lunes 17 de junio y posterior-
mente, el próximo martes 18 chocarán 
ante Baja California en el Parque Atoyac.

Por la revancha 
en CONADEIP

En otro tema, el manager de los Hal-
cones Inter reveló que ya se están lle-
vando pruebas para reclutar a nue-

vos talentos que refuercen el equipo 
de béisbol de la novena universitaria, 
con el fin de volver más fuertes en el 
torneo de CONADEIP de la temporada 
2024-2025.

“Estamos haciendo try outs y reci-
biendo a jóvenes que tengan el deseo 
de estudiar y jugar béisbol, tanto para 
muchachos de nivel bachillerato como a 
nivel superior”. 

GRADA informó en diversas edicio-
nes impresas de abril que la Novena Na-
ranja llegó lejos en el Final 8 de la Co-
misión Nacional Deportiva Estudiantil 
de Instituciones Privadas (CONADEIP), 
desafortunadamente se quedaron a un 
paso de conseguir el título.

“Tenemos un equipo muy competiti-
vo, de lo mejor que hay en el circuito es-
tudiantil y por ello estamos proyectan-
do que, con la base que mantendremos 
y algunos refuerzos volveremos más 
fuertes”.

Por ello y pese a la regularidad de los 
últimos años, Fernando González reite-
ró el objetivo de cumplir con su revan-
cha en la próxima temporada para dar-
le a la Inter el campeonato de béisbol 
CONADEIP.

Halcones, en el 
nombre de Puebla 
La Novena de los Halcones Prepa Inter arrancarán su participación este 17 de junio en el even-
to nacional donde buscarán trascender y poner en alto el nombre de Puebla en los Juegos De-
portivos Nacionales de la Educación Media Superior. 

POLIDEPORTIVO

Gerardo Cano
Arte Osvaldo López
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